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Пролетарии, всех стран, соединяйтесьj
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В обстановке огромного политиче

ского и трудового подъема идет на

ша страна навстречу выборам в 

Верховный Совет СССР. Повсемест

но состоялись окружные предвы

борные совещания представителей 

трудящихся.

Предвыборные совещания еще раз, 

с огромной силой продемонстрирова. 

ли неразрывную связь Коммунисти. 

ческой партии с широкими народ

ными массами, сплоченность совет

ского народа вокруг Коммунистиче

ской партии, единодушное одобрение 

и поддержку мудрой внутренней и 

внешней политики партии и прави

тельства.

Сейчас в избирательной кампании 

наступил ответственный этап —  

развертывается агитация за канди

датов в депутаты Верховного Сове

та СССР, зарегистрированных ок

ружными избирательными комис

сиями.

Омская окружная избирательная 

комиссия по выборам в Совет Нацио

нальностей от РСФСР зарегистриро

вала кандидатом в депутаты Совета 

Национальностей Верховного Совета 

СССР по Омскому избирательному 

округу №  22 Министра культуры 

СССР тов. Н. А. Михайлова.

Окружная избирательная комис

сия Томского городского избиратель

ного округа №  328 зарегистрирова

ла кандидатом в депутаты Совета 

Союза действительного члена Акаде

мии медицинских наук СССР, про

фессора доктора тов. А. Г. Савиных.

Окружная избирательная комис

сия Томского сельского избиратель

ного округа №  329 зарегистрирова

ла кандидатом в депутаты Совета 

Союза Верховного Совета СССР пер

вого секретаря Томского обкома 

КПСС тов.' В. А. Москвина.

Окружная избирательная комис. 

сия Колпашевского избирательного 

округа №  330 зарегистрировала 

кандидатом в депутаты Верховного 

Совета СССР заведующую животно, 

водческими фермами сельхозартели 

«Прогресса, Молчановского района, 

тов. М. А. Пчельникову.

Боевая задача партийных органи

заций состоит в том. чтобы органи

зовать широкую агитацию за канди

датов в депутаты, о которых комму

нисты и беспартийные договорились 

совместно на окружных предвыбор

ных совещаниях и которые сейчас 

зарегистрированы окружными изби

рательными комиссиями

Нужно сделать так, чтобы все из

биратели хорошо знали биографию, 

общественно-политическую и трудо. 

вую деятельность кандидата в де

путаты:

Необходимо организовать проведе

ние встреч кандидатов в депутаты с 

избирателями, выступления перед 

трудящимися доверенных лиц, аги

таторов и пропагандистов.

Агитацию за кандидатов в депу

таты необходимо связывать с кон

кретными задачами коммунистиче

ского строительства, с пропагандой 

достижений нашей страны в обла

сти хозяйства, науки и  культуры.

Важнейшим документом во всей 

агитационно-пропагандистской рабо

те является Обращение Центрально

го Комитета Коммунистической 

партии Советского Союза ко всем 

избирателям, которое советские лю

ди встретили с огромным удовлет

ворением.

Обращение ЦК КПСС выражает 

коренные интересы трудящихся, ле

нинскую политику партии, направ

ленную на построение коммунизма 

в нашей стране. Оно вдохновляет 

тружеников промышленности и 

сельского хозяйства, работников на

уки и культуры на новые трудовые 

подвиги во имя дальнейшего расцве

та нашей Родины, во имя мира во 

всем мире.

В агитационно-пропагандистской 

работе надо полнее использовать ме

стные факты, ярче раскрывать на

ши успехи в хозяйственном и куль

турном строительстве, пропаганди

ровать все новое, передовое, про

грессивное. *

При проведении агитационно-про

пагандистской работы партийные 

организации должны сосредоточить 

внимание на преодолении трудностей 

и устранении недостатков в нашей 

работе, на осуществлении очередных 

хозяйственно-политических задач. 

При этом необходимо всемерно раз

вертывать критику недостатков в 

работе советских и хозяйственных 

органов и принимать меры по кри

тическим замечаниям, предложени

ям и пожеланиям избирателей, да

вать исчерпывающие ответы на все 

волнующие избирателей вопросы.

От политической и организатор

ской работы партийных организа

ций зависит успех избира

тельной кампании. Долг партийных 

организаций —  шире развернуть 

агитационно-пропагандистскую ра

боту за избрание в Верховный 6о- 

вет СССР достойных представите

лей блока коммунистов и беспар

тийных, активизировать деятель

ность всех агитколлективов, агит

пунктов, культурно-просветитель

ных учреждений, усилить лекцион

ную пропаганду среди трудящихся.

Голосуя за кандидатов блока 

коммунистов и беспартийных, наш 

народ —  полновластный хозяин 

своей страны будет голосовать за 

ленинскую политику Коммунисти

ческой партии —  политику побе

доносного строительства коммуни

стического общества в нашей стра

не.

Голосуя за Кандидатов блока 

коммунистов и беспартийных, наш 

народ будет голосовать за претво

рение в жизнь исторических реше

ний XX съезда Коммунистической 

партии, за усиление экономическо

го и оборонного могущества нашей 

Родины, га ее процветание, за 

дальнейший подъем народного бла

госостояния. 8а счастливую жизнь 

советских людей, га укрепление 

мира во всем мире.

Дружба двух великих народов
Вечер, посвященный советско-китайскому договору

Неразрывной дружбе двух вели

ких народов —  советского и китай

ского был посвящен вечер, состояв

шийся в Москве 13 февраля. Он 

был устроен в связи с восьмой го

довщиной подписания Договора о 

дружбе, союзе и взаимной помощи 

между СССР и Китайской Народной 

Республикой

В зале Всесоюзного общества 

культурной связи с заграницей 

собрались представители общест

венности Москвы, ученые, деятели 

культуры, искусства, студенческая 

молодежь.

Вечер открыл вступительным 

словом председатель правления Об

щества советски китайской дружбы 

А. А. Андреев, который сердечно 

приветствовал посла КНР в СССР 

члена правления Общества китай

ско-советской дружбы Лю^Сяо и 

других китайских товарищей.

Тов. Андреев остановился на 

значении Договора о дружбе, союзе 

и взаимной иомоши между СССР и 

Китайской Народной Республикой,

рассказал о крепнущем морально- 

политическом единстве двух вели

ких народов

Своими впечатлениями о пребы

вании в братской Китайской Рес

публике поделились советские лю

ди.

Композитор Вано Мурадели гово

рил о встречах с китайскими му

зыкантами. о популярности совет

ской музыки в КНР,
Кандидат медицинских наук 

И. Г. Булкина, посетившая про

мышленные предприятия, учебные 

заведения, клиники и больницы в 

Китае, подчеркнула, что народное 

хозяйство в КНР находится на 

большом подъеме.

О жизни китайских крестьян, 

ставших на путь новой жизни, 

рассказал председатель колхоза 

имени Сталина Московской области 

В Ф. Люкшин.

Вечер закончился концертом, в 

котором приняли участие совет

ские и китайские артисты.
(ТАСС).

О движении второго искусственного 
спутника Земли

Па 6 часов утра 14 февраля

второй искусственный спутник со

вершил 1 .468 оборотов вокруг 

Земли.

В ясную погоду спутник можно 
будет наблюдать невооруженным

глазом перед восходом Солнца от 

50 градуса до 64 градуса северной 

широты и от 44 градуса до 64 гра

дуса южной широты.

(ТАСС),

З аб ота о благе и процветании советского народа, об удовлетворении
. Чего растущих материалЬнЫх и духовных потребностей будет и впредь определять главное направление деятельности Коммунистической партии и Советского правительства. В этом  наша партия видит свою основную задачу, смЬюл всей своей работы по претворению в ЖизнЬ заветов великого Ленина.

(Из Обращения Ц К  К П С С  ко всем избирателям).

АГИТАЦИЯ ЗА КАНДИДАТОВ 
В ДЕПУТАТЫ ВЕРХОВНОГО 

СОВЕТА СССР

Регистрация кандидатов 
в депутаты Верховного 

Совета СССР
В обстановке высокой политиче

ской активности окружные избира

тельные комиссии продолжают реги

страцию кандидатов в депутаты 

Верховного Совета СССР.

В Московской области кандидата

ми в депутаты Совета Союза зареги

стрированы:

Мясищев В. М., авиаконструктор, 

—  по Клинскому избирательному 

округу: Москаленко К. С„ Маршал

Советского Союза, командующий 

войсками Московского военного ок

руга, —  по Волоколамскому избира. 

тельному округу: Буянов И. А„ 

дважды Герой Социалистического 

Труда, председатель колхоза имени 

Владимира Ильича, Ленинского рай

она, —  по Ленинскому избиратель

ному округу.

По Ленинградской области окруж

ными избирательными комиссиями 

зарегистрированы кандидатами в де

путаты Совета Союза: Смир

нов Н. И., председатель исполкома 

Ленинградского областного Совета 

депутатов трудящихся, —  по Лодей- 

нопольскому избирательному округу; 

Жарков К. Д„ сеточник картонно- 

бумажной фабрики. —  по Выборг

скому избирательному округу: Фе

дорова А. Е„ доярка колхоза имени 

1-го Мая. Гатчинского района, —  

по Гатчинскому избирательному ок

ругу.

На заседании окружной избира

тельной комиссии Челябинского —  

Ленинского избирательного округа 

по выборам в Совет Союза принято 

решение о регистрации кандидатом в 

депутаты Верховного Совета СССР 

члена Президиума ЦК КПСС, секре

таря ПК КПСС Аверкия Борисовича 

Аристова.

Состоялось заседание окружной 

избирательной комиссии Ереванско

го— Сталинского избирательного ок

руга по выборам в Совет Нацио

нальностей. На заседании принято 

постановление' о регистрации канди. 

датом в депутаты Совета Нацио

нальностей по Ереванскому— Ста

линскому ■ избирательному округу 

члена Президиума ЦК КПСС, заме, 

стителя Председателя Совета Мини

стров СССР Анастаса Ивановича 

Микояна.

Окружная по выборам в Совет 

Национальностей избирательная ко

миссия Днепропетровского избира

тельного округа зарегистрировала 

кандидатом в депутаты Верховного 

Совета СССР кандидата в члены 

Президиума ЦК КПСС, Председателя 

Президиума Верховного Совета 

Украинской ССР Демьяна Сергееви

ча Коротченко.

Состоялось заседание окружной 

по выборам в Совет Союза избира

тельной комиссии Минского город, 

ского —  Второго избирательного ок

руга. Комиссия приняла решение за

регистрировать кандидатом в депу

таты Верховного Совета СССР для 

баллотировки по Минскому город

скому —  Второму избирательному 

округу кандидата в члены Прези

диума ЦК КПСС, первого секретаря 

ЦК КП Белоруссии Кирилла Тро

фимовича Мазурова.

Кандидатами в депутаты Совета 

Союза по Куйбышевской области за

регистрированы:

Брежнев Л. И„ член Президиума 

ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС —  

по Кировскому городскому избира. 

тельному округу города Куйбыше

ва; Буланова К. И., работница Куй

бышевской швейной фабрики «Крас, 

ная звезда», —  по Куйбышевскому 

городскому избирательному округу; 

Ефремов М. Т „  секретарь Куйбы

шевского обкома КПСС, —  по Став

ропольскому избирательному округу; 

Комаров В. М„ генерал-полковник, 

командующий войсками Приволж

ского военного округа, —  по Ки- 

нельскому избирательному округу.

Среди кандидатов в депутаты Со

вета Союза по Свердловской области 

зарегистрированы:

Кириленко А. П., кандидат в чле

ны Президиума ЦК КПСС, секретарь 

Свердловского обкома партии, —  по 

Каменск-Уральскому избирательному 

округу: Храмцов А. И., передовой

рабочий Уралмашзавода, —  по 

Свердловскому —  Орджоникидзев- 

скому избирательному округу; Пуш

карева 3. В„ заведующая кафедрой 

органического синтеза Уральекого 

политехнического института, —  по 

Свердловскому —  Кировскому изби

рательному округу.

Кандидатами в депутаты Совета 

Национальностей Верховного Совета 

СССР окружными избирательными 

комиссиями зарегистрированы:

Туполев А. Н„ генеральный кон

структор авиационной промышлен

ности, академик, —  по Московскому 

сельскому избирательному округу; 

Косыгин А. Н., кандидат в члены 

Президиума ПК КПСС, заместитель 

Председателя Совета Министров 

СССР, —  по Ивановскому избира

тельному округу; Поспелов П. Н , 

кандидат в члены Президиума ЦК 

КПСС, секретарь ЦК КПСС, —  по 

Курскому избирательному округу. 

Тычина П. Г„ поэт, —  по Терно

польскому избирательному округу; 

Игнатова Н. А., мастер Ташкентско

го текстильного комбината, —  по 

Ташкентскому —  Фрунзенскому го

родскому избирательному округу; 

Куусинен 0. В., член Президиума 

ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС, —  

по Онежскому избирательному окру

гу (Карельская АССР); Амосо

ва Н. Д„ ткачиха Тбилисского кам

вольно-суконного комбината —  по 

Тбилисскому —  Сталинскому изби

рательному округу и другие.

Регистрация кандидатов в депу

таты Совета Союза и Совета Нацио

нальностей Верховного Совета СССР 

продолжается.

(ТАСС).

Рассмотрев поступившие в окруж

ную избирательную комиссию прото

колы о выдвижении кандидатом в 

депутаты Верховного Совета СССР 

по Омскому избирательному округу 

Л! 22 по выборам в Совет Нацио

нальностей Михайлова Николая 

Александровича и заявление о его 

согласии баллотироваться по данно

му избирательному округу от вы

ставивших организаций, окружная 

избирательная комиссия, на основа

нии представленных документов, 

установила, что Михайлов Николай 

Александрович выставлен кандида

том в депутаты в полном соответст

вии со статьями 57, 58, 59. 

60, 61 и 62 «Положения о выборах 

в Верховный Совет СССР».

На основании статьи 63-й «По

ложения о выборах в Верховный 

Совет СССР» окружная избиратель

ная комиссия постановила: зареги. 

стрировать кандидатом в депутаты в 

Верховный Совет СССР Михайлова 

Николая Александровича, 1906 года 

рождения, проживающего в г. Моск

ве, члена КПСС, Министра культуры 

СССР, для баллотировки по Омскому 

избирательному округу Nj 22 по

выборам в Совет Национальностей, 

выставленного от рабочих, инженер

но-технических работников и слу

жащих завода «Уралсельмаш» гор. 

Кургана, Тюменского судостроитель

ного завода, Омской кордной фаб

рики, Тюменского деревообделочного 

комбината «Красный Октябрь». Се- 

веро-Любинского совхоза Омской об

ласти, а также профессорско-препо

давательского состава и студентов 

Томского государственного универ

ситета имени В. В. Куйбышева, Том

ского педагогического института, 

коллектива Омского областного дра

матического театра, Тюменской шко

лы-интерната. и колхозников сель- 

хоза-ртели «Заветы Ленина», Мехон- 

ского района. Курганской области.

На основании статьи 55 «По

ложения о выборах в Верховный 

Совет СССР» окружная избиратель

ная комиссия постановила включить 

кандидата в депутаты Михайлова 

Николая Александровича в избира. 

тельный бюллетень для голосования 

по Омскому избирательному округу 

№  22 по выборам в Совет Нацио

нальностей.ОБЛАСТНОЕ СОВЕЩ АНИ Е РАБОТНИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
Вчера состоялось областное сове

щание работников сельского хозяй. 

ства. которое обсудило доклад перво, 

го секретаря обкома КПСС тов. В. А. 

Москвина об итогах 1957 года и за

дачах по развитию сельского хозяй

ства в 1958 году.

В прениях по докладу выступало

ОМС ИИ И ИЗБИРАТЕЛЬНЫМ ОНРУГ № 22

НИКОЛАЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ МИХАЙЛОВ 
ЗАРЕГИСТРИРОВАН КАНДИДАТОМ 

В ДЕПУТАТЫ СОВЕТА НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

24 человека. Участники совещания 

приняли обязательства по развитию 

сельского хозяйства области на 
1958 год.

Отчет о работе совещания будет 

опубликован в следующем номере 

газеты.

Вдохновляющий призыв 
Коммунистической партии 

находит единодушный отклик
☆ ☆

Новый подъем производственной 
и политической активности

Трудящиеся Советского Союза с 

чувством огромного удовлетворения 

встретили Обращение ЦК КПСС ко 

всем избирателям. Успехи, достигну

тые нашей страной за четыре года, 

минувших со времени предыдущих 

выборов в Верховный Совет СССР, 

величественные задачи на ближай. 

шие годы радуют и вдохновляют 

трудящихся на новые подвиги во 

славу любимой Родины.

В цехах харьковских заводов аги

таторы проводят беседы, посвящен

ные этому историческому докумен

ту.

—  Мы единодушно одобряем' и 

поддерживаем планы, намеченные 

Коммунистической партией по даль

нейшему мощному подъему всех от

раслей промышленности, —  говорит 

начальник производства турбинного 

завода тов. Ольховский. —  В свою 

очередь, сделаем все для того, чтобы 

претворить их в жизнь.

—  Правдивые и проникновенные 

слова Обращения. —  говорит пред

седатель колхоза «Прогресс» Федос 

Дымчик, —  глубоко запали в серд

ца членов нашей артели. Мы прило

жим все наши силы к тому, 

чтобы дать Родине еще больше про

дуктов животноводства. В день вы

боров мы твердо решили отдать на

ши голоса за кандидатов блока ком

мунистов и беспартийных.

Читки Обращения и беседы со

стоялись на крупнейшем в Туркмен

ской ССР предприятии —  ашхабад

ском стекольном заводе имени Кали

нина. Выражая мысли собравшихся, 

начальник цеха Ата Аннамурадов 

сказал:

—  Чувство гордости за нашу 

страну, за дела нашей родной Ком

мунистической партии вызывают 

слова Обращения. Приведенные в 

нем цифры и факты еще раз убеди

тельно говорят о победах советского 

строя, о триумфе идей марксизма-ле

нинизма. Наша партия и впредь бу. 

дет стоять на страже интересов на

рода, заботиться о его благе, после

довательно проводить политику рав

ноправия и дружбы советских на

родов, бороться за мир во всем ми

ре. В день выборов —  16 марта мы 

все, как один, будем голосовать за 

кандидатов блока коммунистов и 

беспартийных, за дальнейший рас

цвет нашей Родины.

Оживленная беседа состоялась в 

колхозе «Коммунизм», Ашхабадского 

района. Колхозники обязались еще 

больше производить сельскохозяйст

венных продуктов для советских 

людей.

Горячо одобряя Обращение Цен

трального Комитета Коммунистиче

ской партии ко всем избирателям, 

рабочие, колхозники, интеллигенция 

берут на себя новые, повышенные 

обязательства, отвечают на него но

вым ростом производственной и по. 

литической активности.

# (ТАСС).Партия и народ е-динЬи
В коллективах щехов, мастерских 

участков и нижнего склада Тими

рязевского леспромхоза обсуждает

ся Обращение ПК КПСС ко всем 

избирателям. Лесозаготовители го

рячо одобряют политику Коммуни

стической партии, обеспечившей 

величественные победы советского 

народа. Они единодушно отмечают, 

что в этом историческом докумен

те партия выдвигает грандиозные 

перспективы на будущее —  пер

спективы дальнейшего рост^ рас

цвета, укрепления Отчизны.

На многолюдном собрании работ

ников узкоколейной железной до

роги кузнец тов. Бутко сказал:

—  Нельзя без волнения читать 

об огромных успехах, достигнутых 

нашим народом под руководством 

Коммунистической партии за четы

ре года. Как много сделано для то

го. чтобы крепла, становилась 

сильнее наша Родина, чтобы луч

ше жили советские люди!

Сейчас партия выдвигает перед 

нами еше более грандиозные зада

чи. зовет на новые трудовые под

виги. Мы безгранично верим пар

тии. знаем, что слово ее никогда 

не расходится с делом. И мы не 

пожалеем сил для того, чтобы во

плотить в жизнь величественные 

предначертания партии. Я. напри

мер, следуя почину Мамая, выпол

няю более двух норм в смену.

Слесарь тов. Шестеров сказал:

—  Обращение ПК Коммунисти

ческой партии ко всем избирателям 

мы встретили с радостью и гор

достью за наш народ, за Коммуни

стическую партию. Мы идем впе

ред гигантскими шагами. Это вид

но и на примере нашего леспромхо

за. За четыре года, прошедшие со 

времени предыдущих выборов в 

Верховный Совет СССР, на нашем 

предприятии появилось много но

вых машин, внедрена новая орга

низация лесозаготовок. Спасибо 

родной Коммунистической партии 

за все, что она сделала для совет

ского народа!

—  Я  с огромным удовлетворением 

прочел Обращение Коммунисти

ческой партии ко всем избирате

лям, —  сказал передовой машинист 

леспромхоза тов. Сторожев. —  

Приятно сознавать, что в огромных 

успехах, достигнутых нашим наро

дом под руководством партии, есть 

и доля нашего труда. А величест

венные перспективы, раскрытые 

перед нами, партией, зовут нас к 

дальнейшей борьбе за перевыпол

нение планов. Будем быстрее во

дить поезда с лесом, чтобы наша 

страна становилась краше, могу

щественнее.

Выступившие, на собрании ма

стер тов. Клюйников. кузнец тов. 

Марченко и другие лесозаготовите

ли горячо одобрили “Обращение ПК 

КПСС, дали слово множить успехи 

в труде.

Обращение ПК КПСС ко всем из

бирателям вызвало в коллективе 

леспромхоза большой патриотиче

ский и трудовой подъем. Тимиря

зевский леспромхоз участвует в со

ревновании е честь выборов в Вер

ховный Совет СССР. В первой дека

де февраля 'он занял первое место 

среди предприятий комбината «Том- 

лес».

И. ХРАПОВ, 

секретарь парторганизации 

Тимирязевского леспромхоза.

☆Пламенные слова Обращения ЦК КПСС зовут к новым победам
Трудящиеся Колпашевского райо

на с чувством глубокого удовлетво

рения встретили Обращение ЦК 

КПСС ко всем избирателям. Всюду 

идет обсуждение этого историческо

го документа.

На собрании механизаторов Ча- 

жемтовской ЫТС механик тов. Кин- 

шинбаев сказал:
—  Наша партия последовательно 

проводит политику мира, проявляет 

неустанную заботу об укреплении 

социалистического государства. В 

Обращении подводятся итоги гигант

ских побед, одержанных советским 

народом за истекшие 4 года после 

предыдущих выборов в Верховный 

Совет СССР. Эти итоги радуют нас 

и вдохновляют на новые победы в 

строительстве коммунизма.

Кузнец тов. Никулин заявил:

—  Предвыборное Обращение ЦК 

КПСС к  народу зовет нас к  новым 

победам.

Как только в колхоз «Искра 

Ильича» пришел свежий номер га

зеты с текстом Обращения ЦК КПСС 

ко всем избирателям, агитаторы вы. 

шли на десятидворки.

Труженики сельхозартели с горя, 

чим одобрением встретили Обраще

ние ЦК КПСС. Колхозник тов. Три

фонов заявил:

—  ЦК КПСС призывает совет

ских людей работать еще лучше во 

имя расцвета нашей Родины. Мы 

будем настойчиво изыскивать и ис

пользовать все резервы для того, 

чтобы увеличить производство сель

скохозяйственных продуктов. В 

день выборов члены нашей сельхоз

артели все, как один, будут голосо

вать за кандидатов нерушимого бло

ка коммунистов и беспартийных, за 

мудрую политику Коммунистической 

партии,.

Ответим новыми 
успехами

Рабочие и специалисты сельского 

хозяйства нашей МТС с огромным 

воодушевлением встретили Обраще

ние ЦК КПСС ко всем избирателям. 

В этом документе подведены истори

ческие победы в строительстве ком- 

гмунизма, одержанные советским на

родом за 4 года после прошлых вы

боров в Верховный Совет СССР.

Центральный Комитет КПСС при

зывает нас с неослабевающей энер

гией бороться за дальнейший подъ

ем сельского хозяйства, за создание 

изобилия продовольствия для насе

ления и сырья для легкой промыш

ленности. Мы отдадим все силы и 

знания на то, чтобы успешно ре

шить поставленную задачу.

В Обращении ЦК КПСС отражены 

думы и чаяния советских людей. 

Мы с огромной радостью в день вы

боров отдадим свои голоса за канди

датов блока коммунистов и беспар

тийных.

Голосуя за кандидатов в депута

ты, мы будем голосовать за даль

нейшее укрепление экономического 

могущества нашей Родины, за муд

рую политику Коммунистической 

партии.

Г. НАУМКИН. 

механик Молчановской МТС.

В честь выборов в Верховный Совет СССР
<
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В цехе фрезеров Томского завода режущих инструментов одной из 
первых на призыв Николая Мамая откликнулась комсомольско-моло
дежная бригада, которой руководит Юрий Балин. Члены бригады 
обязались сменные нормы выполнять на 150 процентов.

На снимке (слева): бригадир Юрий Балин и токарь-затыловщик 
Евгений Мартынов, выполняющие норму выработки до 200 процен
тов.

Фото Ф . Хитриневича.

Речники держ ат  словоРазвернув социалистическое соревнование в честь выборов в Верховный Совет С С С Р , речники участка Чере- мошники Томской пристани обязались к 16 марта отремонтировать дизельный железнодорожный кран, скреперные лебедки, углеразгрузочную горку и закончить капитальный ремонт ряжа для загрузки судов углем.Свои обязательства речники выполняют.На десять дней раньше отремонтированы питатели ленточных транспортеров, лебедки подъема.По нескольку профессий освоили крановщики. Григорий Генрихович Эпп, например, владеет четырьмя специальностями: слесаря, токаря, электросварщика и крановщика.На 150— 160 процентов выполняют нормы тт. Брагин, Филиппов и другие.
м . П О П О В .
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СОВЕТСКОЕ
СТРОИТЕЛЬСТВО Отчеты Практическая школа передового опытаперед избирателями

1о 1957 года, как правило, де

путаты сельсоветов нашего района 

отчитывались перед избирателями 

один— два раза в год, и то не все. 

В 1957 году впервые депутаты 

большинства сельсоветов стали от

читываться ежеквартально.

Хорошо готовятся и проводятся 

отчеты депутатов перед избирателя

ми в Вершинском, Красноярском, 

Малиновском сельсоветах. Здесь от

четы депутатов перед избирателями 

стали правилом. При обсуждении 

отчетов избиратели всесторонне и 

глубоко анализируют деятельность 

своих депутатов, работу Советов. 

Так, избиратели Иштанского, Пер- 

шинского и Володинского сельсове

тов подвергли { острой критике 

неудовлетворительную работу куль. 

турно-просветитеЛьных учрежде

ний. Работники культуры очень 

плохо организуют художественную 

самодеятельность, мало проводят 

интересных вечеров отдыха, редко 

выступают с лекциями и докладами 

перед населением. В 22 населен

ных пунктах района в течение го
да не демонстрировались кинофиль
мы: нет кинобудок.

По критическим замечаниям тру

дящихся сельские Советы и отдел 

культуры райисполкома разработа

ли мероприятия. Ко дню выборов В 

Верховный Совет СССР во Всех 

клубах и красных уголках будут 1 

построены киноаппаратные.

В клубах созданы и работают 

кружки художественной самодея

тельности. силами которых в день 

выборов на всех избирательных 

участках будут даны концерты.

Серьезной критике были подверг

нуты недостатки в работе районной 

конторы связи и ряда правлений 

колхозов за плохую работу радиоуз
лов.

Радиоузлы и приемники есть во 

всех населенных пунктах, но они 

работают не везде. То колхоз радио

питание вовремя не приобретет, то 

его приобрести негде, то аппарату

ра неисправна.

Особенно много жалоб было на 

плохую работу радиоузлов в посел

ках Володино и Вознесенка. Прав

ления колхозов «Искра» и «Побе

да» приняли меры по улучшению | 

работы радиоузлов. Теперь трудя- I

шиеся этих поселков регулярнй 

слушают радио, радиоузлы работа

ют строго по расписанию. Но нам 

надо еще многое сделать, чтобы 
улучшить дело.

Много замечаний было высказано 
в адрес торговых и заготовитель, 

ных организаций. В поселках Семе- 

новке и Былино в течение года Но

во-Николаевское сельпо не могло 

достроить и открыть магазины.

Указывалось, что заготконтора 

райпотребсоюза плохо организовала 

закупку у населения картофеля и 

овощей.

Сейчас Ново-Николаевское сель

по лучше обеспечило товарами ма

газины. В поселках Семеновне и 

Былино ^открыты магазины. В Этом 

году райпотребсоюз строит новые 

овощехранилища, чтобы осенью 

текущего года принимать от тру

дящихся картофель и овощи.

Избиратели резко критиковали 

работников маслозавода за то. что 

они не обеспечивают приема и поло

вины того молока, которое населе 

ние района желает продать государ

ству. В течение года не была орга 

ннзована приемка молока от граж^ 

дан деревень Ергай, Былино, Ка- 

зырбак и других. Помещения мно

гих молокоприемных пунктов и 

сливочных отделений >—  ветхие, 

переработка молокопродукции не 

механизирована.

| Следует сказать, что обо всем 

этом знает управляющий трестом 

«Маслопром» тов. Гуржий, но мер 

к ликвидации этих недостатков не 

принимает.

Справедливой была критика в 

адрес местных Советов, правлений 

колхозов за то, что они недостаточ

но занимаются строительством жи. 

лых домов, благоустройством насе. 

ленных пунктов, приведением их 8 
культурный вид.

Сейчас во всех Советах прошли 

отчеты исполкомов на сессиях Со

ветов о работе за 1957 год. Все 

критические замечания, высказан

ные на сессиях, нам надо учесть и 

наметить меры, чтобы как можно 

полнее выполнить наказы избира

телей.

А. ПОПОВА, 

секретарь Кривошеинского 

райисполкома.

опытом
ДЕЛИТСЯ

доярка колхоза 

имени Ленина, 
Парабельского 

района, Анна  

Ткаченко

БУДУ БОРОТЬСЯ ЗА 3.000 
КИЛОГРАММОВ 

МОЛОКА ОТ КОРОВЫ

Изтчай, сравнш й. применяй t tg ja l

Наш опыт раздельной 
уборки хлебов

„Блокнот агитатора" JSfe 3
Вышел в Свет «Блокнот агитато

ра» !N! 3, издаваемый отделом про

паганды и агитации Томского обко
ма КПСС.

В блокноте опубликованы статья 
Л. Владимировой «Социалистическое 

соревнование в чесгь выборов в 

Верховный Совет СССР», рассказ 

агитатора дрожжевого завода Т. На- 

умкиной о своей агитационной ра
боте.

В разделе «Материалы для бе

сед» напечатаны корреспонденции 

заместителя председателя Томского

горисполкома И. Яворского «Ж и

лищное строительство всенарод

ная задача», П. Даниленко «Образ

цово подготовиться к весеннему се

ву» и Т. Петровой «Томичи в пе

риод Великой Отечественной вой

ны».

Под рубрикой «Используй в бесе

де» в блокнотр помещены материа

лы о росте экономики нашей стра

ны и факты об избирательной си

стеме в капиталистических госу

дарствах.

Если корова после надбав 

кй увеличила удой, тогда 

производится новая надбавка 

кормов. Эту надбавку на раз 

дой я даю до тех пор, пока 

корова отвечает на нее повы

шением надоя.

Рацион раздаиваемой коро

вы состоит из грубых, сочных 
К 1 января 1958 года на каждую и концентрированных кормов, при

З А К Р Ы Л С Я  В С Е С О Ю З Н Ы Й  
С Ъ Е З Д  Д О С А А Ф

, 13 февраля закончил свою работу 

4-8 Всесоюзный съезд добровольного 

общества содействия армии, авиации 

и флоту.

Делегаты обсудили отчетные до

клады центрального комитета и 

центральной ревизионной комиссия 

общества, а такжр доклад об измене

ниях в уставе ДОСААФ.

По первым двум вопросам повест

ки дня съезда приняты разверну

тые решения, направленные на 

дальнейшее улучшение оборонно- 

массовой спортивной работы в об. 

ществе, расширение пропаганды во

енно-технических знаний среди на

селения. Съезд также принял изме

нения и дополнения, внесенные в 

устав ДОСААФ СССР.

На заключительном заседании 

Всесоюзного съезда избраны руково

дящие органы общества —  цен

тральный комитет и центральная 

ревизионная комиссия ДОСААФ 

СССР.

Вечером 13 февраля состоялся 

пленум центрального комитета об

щества. Председателем ЦК ДОСААФ 

СССР избран Герой Советского Сою

за генерал-полковник II. А. Белов, а 

его заместителями избраны генерал- 

лейтенант С. С. Шатилов. Т. Ф. Ку- 

цевалов, Б. Ф. Трамм и Г. П, Ш ату

нов.

(ТАСС).

Закрепленную за мной кОрОву я на

доила 2.453 килограмма молока, на 

470 килограммов больше, чем в

1956 году.

Решающим условием повышения 

молочной продуктивности считаю 

своевременную подготовку коров и 
нетелей к отелу.

В моей группе 15 коров. Немало 

имелось из них таких, которые в 

прошлом, при плохой подготовке, по

сле отела давали по 4— 6 кило

граммов молока, а сейчас эти же 

самые KODOBbi стали давать по 
16— 18 килотммов.

Подготовка kodobh к отелу начи

нается со своевременного ее запус

ка. При этом продолжительность су

хостоя для каждой коровы устанав

ливаю в зависимости от ее общего 
состояния.

Приемы запуска коров у  меня 

различные. Если корова перед запу

ском дает 2 —  3 килограмма моло

ка, ее легко запустить. Я прекра

щаю ее доить сразу. Но у меня не

мало таких коров, которые пе

ред запуском дают по 4 —  6 кило

граммов молока. Таких коров запу

скаю в течение 4— 6 дней, предва

рительно сократив рацион на 1/3, 

исключив из него сочные корма, и, 

если нужно, иногда ограничиваю 

животное в водопое. При таком запу

ске дою корову в необычное для нее 

время. Спустя после запуска 5— 6 

дней, стельную корову перевожу на 

нормальный рацион, т. е. кормлю ее 

не хуже, чем дойных коров. Суточ

ный рацион сухостойной коровы со. 

стоит из грубых и сочных ' кормов, 

по питательности он соответствует 

рациону дойной коровы с суточным 

удоем, примерно, в 7 —  8 кило

граммов.

Подготовку нетелей к отелу я на

чинаю за 2 месяца до отела. При

няв нетель из общего стада, увели

чиваю ей дачу кормов на poet плода 

и развитие организма. Суточный ра

цион нетели йостоит из 3 килограм
мов сена, 15 килограммов силоса. В 

этот же период применяю система

тический массаж вымени. Массаж 

приучает будущих коров спокойно 

стоять при дойке и отдавать все мо

локо.

За 2— 3 дня до отёЛа, а иногда 

и раньше, в зависимости от напря

жения вымени, прекращаю скарм

ливание стёЛьным норовам силёеа, 

даю им только сёно.

Бйльшое внимание придаю раздою 

коров. Через 5 —  6 дней после оте. 

ла перевожу корову на полный ра

цион, в зависимости от величины 

удоя и упитанности. Кроме того, 

первотелкам даю прибавку 1,5 —  2 

кормовых единицы на рост. После 

отела удои коров все время повыша

ются, поэтому и рацион кормления 

изо дня в день увеличивается. Для 

получения наиболее высоких удоев 

норма кормления рассчитывается 

зоотехником т. Максименко и заве

дующим фермой тов. Аникиным не 

на фактически полученный удой, а 

на тот, который она в состоянии 

дать, т. е, после отела рацион раз

даиваемой коровы составляется с 

прибавкой на раздой по 2 —  3 кор

мовых единицы за счет муки и соч

ных кормов. Практически получает

ся так, что в этот период коровы 

получают концентратов на 400 —  

500 граммов и силоса на 5 — 6 ки

лограммов больше против того, что 

им положено за фактически

мерно, в таком количестве: 5 кило

граммов сена среднего качества, 15 

килограммов силоса кукурузного, по 

200 граммов концентратов на каж

дый надоенный литр молока и 5 ки

лограммов соломы. Это обеспечивает 

суточный надой молока от коровы в 

8 —  10 килограммов. Высокопро

дуктивным коровам, дающим по 15 

—  17 килограммов молока в сутки, 

норма концентрированных кормов на 

литр молока увеличена до 250 —  

300 граммов. Это увеличивает пита

тельность рациона до 12 кормовых 
единиц.

Соли выдаю коровам ежеднедно 

по 50 —  60 граммов на голоЬу. 

Концентрированные корма (овсяная 

мука) в большинстве случаев скарм. 

ливаю в сухом Виде. Однако полез

нее сдабривать ими запаренные 

грубые корма.

Силос у нас хороший, и коровы 

поедают его охотно. Суточную дачу 

силоса скармливаю дробными пор

циями за 3 —  4 раза, по 4 —  5 

килограммов за один раз. Я замети

ла, что когда в кормушке лежит 

меньше корма, коровы поедают его 

охотнее и почти не оставляют 
объедков.

При раздое очень важно, чтобы в 

продолжение всего периода коровы 

были обеспечены всеми видами кор

мов. Я  убедилась в том, что даже 

кратковременные перебои в кормле

нии резко снижают удой, Который 

трудно, а иногда и невозможно по

том восстановить. Например, у  нас 

был случай, когда силос подвезли с 

опозданием на полдня, и удой по 

группе за одну только дойку упал 

на 4— 5 килограммов. При этом 

снижение удоев продолжалось и в 

последующие 2— 3 дойки, несмотря 

на то. что силос в последующие дни 

давался регулярно в полной норме.

Большое значение придаю водо

пою коров. У  нас на фермах нет ав

топоилок, поим коров из ведер, на 

что уходит много времени и  труда. 

Тем не менее, пою коров вволю 

подогретой водой не менее 3 раз в 

сутки, а высокопродуктивных —

4— 5 раз. Для подогрева воды нА 

ферме установлена железная ци
стерна.

Коровы размещены в теплом, 

светлом коровнике.

При раздаивании коров особое вни

мание уделяю правильной дойке. Но

вотельную корову дою три раза в 

сутки в одно и то же время. На 

двукратную дойку перевожу коров в 

зависимости от величины удоя и вме. 

стительноети вымени. Коров с мало

вместительным выменем приходится 

доить по три раза в день за все вре

мя лактации, иначе задерживается и 

часто совсем прекращается молоко- 

образование в молочной железе, что 

приводит к снижению надоев. Коров, 

имеющих большую емкость вымени,

1 позволяющую в нем содержать днев

ной удой, перевожу на двукратную 

дойку, спустя 4— 5 месяцев после 

отела.

Правильным доением считаю та

кое, которое сочетается с массажем 

вымени и сосков. Перед дойкой вы

мя подмываю теплой водой и насу

хо вытираю чистым полотенцем.

Все работы на скотном дворе точ

но распределены по времени. Коро

вы очень скоро привыкают к опре

деленному режиму дня и на вся

кие изменения отвечают сильным 

волнением, беспокойством, которое 

приводит к  худшему поеданию кор

мов.

Утренние работы начинаем в 6 

часов и выполняем в такой после

довательности: очистка кормушек и 

раздача сена, чистка навоза из-под 

коров, утренняя дойка, раздача си

лоса ( V 4 суточной дачи), водопой, 

дача концентратов, смена подстилки 

и отдых коров.

В середине дня и вечером вы

полнение этих производственных 

процессов повторяется. Днем в 

хорошую погоду выпускаю I ко

ров на прогулку на 1,5— 2, часа. 

При уходе за животными соблюдаю 

тишину, ласково с ними обраща

юсь. Грубое обращение с коровой 

или тем более побои совершенно 

изжила из своей практики. У  меня 

был такой случай. Пролила корова 

воду, я ее ударила, она мне после 

этого много молока не отдала.

В успешном раздое коров немало

важную роль играет изучение их 

индивидуальных особенностей. Если 

доярка не знает особенностей коро

вы, значит, она работает вслепую и 

желаемых результатов ей не добить

ся. А ведь бывают такие доярки, 

которые не знают даже, которая ко

рова когда будет телиться, когда 

следует ее запустить, какие корма 

и в каком виде она лучше поедает.

Индивидуальный подход к корове 

и любовное отношение к делу по

зволили мне перевести ранее «мало

молочных» коров в группу высоко

продуктивных. И теперь я твердо 

уверена, что маломолочных коров 

нет и не может быть при хороших 

условиях, кормления и содержания. 

Чернушка, например, после отела 

давала по 6— 8 килограммов молока 

в сутки. А когда я узнала ее по

ближе и соогветственйо с этим 

стала ухаживать за ней, при вто

ром отеле она стала давать по 

12— 14 килограммов молока.

В своем Обращении ко веем изби

рателям ПК КПСС призывает нас 

неослабевающей энергией бо

роться за дальнейший подъем сель

ского хозяйства страны, за даль

нейшее резкое: увеличение произ

водства продуктов сельского хозяй

ства. Делом ответить на этот при

зыв —  наш долг.

По призыву доярок колхоза «Про

гресс». Молчановского района, я 

включаюсь в соревнование за вы

сокие надои молока в 1958 году и 

беру обязательство надоить за этот 

год не менее 3 тысяч килограммов 

молока на корову, а ко дню выборов 

в Верховный Совет СССР —  600 

килограммов на каждую корову.

Знатный комбайнер 
области

3. А. ХО,ДОРЕНКО  
заявляет:

В 1958 ГОДУ  
ВСЕ ЗЕРНОВЫ Е

у б е р е м :
РАЗДЕЛЬНО

Растут денежные доходы колхозов

ваемое молоко в сутки.

Колхозы Белоруссии в истекшем 

году увеличили свои денежные до- 

ходы на полмиллиарда рублей. На 

t текущий год намечено увеличить 

I валовые сборы зерна на 29 процея- 

надаи. ! тов, картофеля —  на 59 и овощей
J- на 80 процентов по сравнению с

прошлым годом. Вводится в оборот 

еще около ста тысяч гектаро-в зе

мель, осушенных и вспаханных в 

прошлом году. 240 колхозов полу

чат электроэнергию,

14 февраля.

(ТАСС).

Экономический район, 

с которым 

мы соревнуемся

Индустриальный
Кузбасс

Кемеровский экономический ад

министративный район, с которым 

соревнуется Томский экономиче

ский район,— один из крупнейших 

в стране. Совнархоз этого района 

объединяет свыше 500 промыш

ленных предприятий, валовая про

дукция которых превышает 15 

миллиардов рублей в год.

Здесь работают 76  шахт и 12 

разрезов, которые дали в прошлом 

году свыше 15 процентов общесо

юзной добычи угля и в два с лиш

ним раза больше, чем давала цар

ская Россия в 1913 году. Кузбасс 

дает стране почти третью часть 

добычи коксующихся углей. Его по 
праву называют второй всесоюзной 

кочегаркой.

Кузнецким углем в Союзе снаб

жаются свыше 9.000 предприятий 

промышленности и транспорта. 

Кузбасс связан поставками по обя

зательствам с предприятиями и ор

ганизациями 52 административных 

вкономических районов етраны —  

от Сахалинского до Молдавского.

ЦК КПСС в своем Обраще

нии ко всем избирателям при

зывает нас всемерно исполь

зовать резервы социалистического 

сельского хозяйства. А они у нас 

поистине неисчерпаемы. Возьмем 

увеличение производства зерна. 

Применение только одного раздель

ного способа уборки урожая дает 

возможность резко повысить вало

вой сбор зерна. В этом я убедился 

на своем опыте работы.

В прошлом году за сезон коллек

тив нашего агрегата убрал 1.306 

гектаров, из них было скошено 576 

гектаров раздельно, 265  гектаров 

подобрано.

При раздельной уборке намолоте 

гектара составил по 16,7 центнера, 

а при прямом комбайнировании —  

12,7 центнера. Зерно от раздельной 

уборки шло сухое, чистое. Полевод

ческая бригада колхоза «Путь к 

К05гмунизму», где мы работали, од

ной из первых в области закончила 

уборку зерновых культур, сдачу и 

продажу хлеба государству.

Главное, что мне позволило высо

копроизводительно работать, —  это 

заблаговременная подготовка техни. 

ки. Лафет я поставил на одну сквоз

ную ось с двумя колесами. Колеса 

(передковые) взял от списанного 

комбайна «Коммунар», На раму 

лафета укрепил серьгу, за которую 

крюком зацепил хедер. Это позволи

ло быстро соединять и разъединять 

хедер и лафет и избежать поломки 

основных узлов лафета.

Подборщик оборудовал коротким 

хедером длиною в 3 метра, поэтому 

мог подбирать рядки более высо- 

j кокачественно.

Массовую косовицу ржи лафетной 

жаткой наш агрегат начал 27 ию

ля, но в поле жатку вывели и опро

бовали 24 июля. Это позволило до 

начала массовой косовицы устра

нить имеющиеся неполадки в лафет, 

ной жатке. А неполадки были раз
ные.

Зеленый тяжелый колос ржи, идя 

ио главному полотну жатки, попа, 

дал под полозок и наматывался на 

вал. соединяющий наклонную часть 

с жаткой. Для устранения этого я 

приделал арматурный ремень к вет

ровому щиту. Этот ремень не 

допускал попадания колоса под по

лозок и ликвидировал наматывание 
массы на вал.

Много терялось зерна из-за то

го. что нависший колос подрезался 

ножом хедера. Для устранения этого 

я вместо заводского внутреннего 

делителя изготовил свой делитель 

(из листа железа толщиной в один 

миллиметр^) большего размера, жело

бообразный. Мой делитель шел низ

ко над почвой и подымал колос 

прежде, чем его отрежет нож.

Нависшая на полевой делитель 

масса, срезанная ножом, тяну

лась сзади жатки прядями и теря. 

лась в стерне. На втором проходе 

жатки пряди резались ножом, и ко

лос оставался на земле. Для устра

нения этого я изготовил большой, 

обтекаемой формы, делитель. Нос де. 

лителя вынес вперед, примерно, на 

700 миллиметров. Это позволило де

лить массу до ее среза.

27 июля мы начали массовую ко

совицу ржи. Н а ш . агрегат был пол

ностью готов, что с первых дней, 

обеспечило его высокую выработку: 

каждый день скашивали по 20 —  

25 гектаров. Всю рожь во второй

За годы пятилеток Кузбасс стал 

крупным металлургическим цент

ром. Гордость страны —  Кузнец

кий металлургический комбинат, 

а также алюминиевый и ферро

сплавный заводы в г. Сталинске. 

цинковый в г. Белове и другие 

предприятия черной и цветной ме

таллургии постоянно наращивают 

темпы производства.

Они выпускают много продук

ции. Чугуна и стали, например, 

здесь выплавляется столько же, 

сколько во всей Канаде, а проката 

производится лишь немногим 

меньше, чем производилось во всей 

дореволюционной России в 1913 
году.

Развита в районе химическая 

промышленность.

Энергосистема области по мощ

ности занимает шестое место в 

стране. Машиностроительная про

мышленность района объединяет 

20 крупных предприятий, произ

водящих горношахтные машины, 

электрооборудование, сельхозма

шины, оборудование для строитель

ства и т. д.

Неузнаваемо изменился облик 

Кузбасса за годы Советской вла

сти. Сейчас здесь 16 городов, поло

вина из которых имеет более чем 

по сто тысяч жителей. В области 

работают несколько десятков сред

них специальных учебных эаведе- 

шесть вузов.

Впереди —  еще более величест

венные перспективы. Задачи, по

ставленные Коммунистической пар

тией по созданию материально-тех

нической базы коммунизма, пред

полагают, что Кузбасс и впредь 

будет развиваться как область тя

желой индустрии. Гигантские за

пасы угля —  более 900 миллиар

дов тонн —  позволяют быстро раз

вивать топливную промышлен

ность. Разведано свыше полумил- 

лиарда тонн железной руды. Име

ются запасы меди, серебра, золота, 

цинка, свинца, марганца, бокситов, 

разнообразных стройматериалов.

Кузбасс — • край новостроек. Со

оружаются новые шахты и- разре

зы. Заканчивается строительство 

дороги Сталинск —  Абакан, по 

ней с конца прошлого года хакас

ская руда идет к кузнецким дом

нам. Неподалеку от Сталпнска на

чато строительство Западно-Сибир

ского металлургического завода, 

который по ■ мощности будет вто

рым в стране после. Магнитогорско

го.

В области сооружаются круп

ные электростанции. Энергосистема 

Кузбасса войдет основным зве

ном в единую высоковольтную 

систему Центральной Сибири и 

уже в этом пятилетии будет давать 

энергию Томскому экономическому 

району.

Ведовская ГРЭС будет представ- | бината «Кузбаесуголь». Народное / шева. В отдельные дни бригада,ГЬ собой ГИЛПОУГЛеЭЛВКТ'ПОТЗМ. ХОЗЯЙСТВО СТПЯНЫ rrn.irvtrinm Йплоо I „ „  С  ----------  ------•_ ’лять собой гидроуглеэлектроузел. 

В него войдут несколько гидро^ 

шахт общей производительностью 

10— 15 тысяч тонн угля в сутки. 

Добытый под землей и выданный 

на поверхность с помощью воды 

уголь по углепроводу водой же 

будет транспортироваться непо

средственно потребителю —  ГРЭС, 

Здесь он будет просушиваться и 

подаваться в топки котлов, кото

рые приведут в действие мощные 

турбины. Совнархоз одобрил этот 
проект.

Кузбассовпы —  горячие патрио

ты своего края —  напряженно 

трудятся в забоях шахт, у марте

новских и коксовых печей, у  агре

гатов и станков, на колхозных и 

совхозных полях и фермах, на 

транспорте и многочисленных 
стройках.

Пх труд в прошлом году увен

чался хорошими результатами в 

соревновании с томичами. Годовой 

план по выпуску валовой продук

ции кузбассовпы завершили до

срочно. к 25 декабря. По сравне

нию с предыдущим годом выпуск 

промышленной продукции на пред

приятиях Совнархоза возрос на 7,6 

процента. Производительность тру

да поднялась на 4 процента.

На четыре дня раньше срока за

вершили годовой план добычи гор

няки крупнейшего в стране ком-

хозяйство страны получило более 

700 тысяч тонн сверхпланового 

топлива. А наиболее ценных, кок

сующихся углей добыто сверх плана 

более миллиона тонн. План второго 

года шестой пятилетки досрочно за

вершили коллективы 9 трестов и 
60 шахт и разрезов.

Соревнование горняков принесло 

новые замечательные успехи. 23 

января горняки шахты «Байдаев- 

ские уклоны» треста «Куйбышев- 

уголь», комбината «Кузбаесуголь», 

применяя проходческий комбайн 

«ПЕГ-3» конструкции Я. Я. Гу

менника, установили мировой ре

корд __ скорости проходки горных 

выработок. За сутки они прошли 

154 погонных метра конвейерного 

штрека. Обычно для достижения 

такого результата одной бригаде 

проходчиков понадобился бы месяц 
работы.

Механизаторы 4-го участка шах

ты имени С. М. Кирова, которым 

руководит т. Бельский, установили 

новый всекузбасский рекорд добы

чи из механизированных лав —  

комбайном «Донбасс» подрубили за 

месяц 25 .300 тонн угля. По их 

призыву на шахтах бассейна ши

рится соревнование за повышение 

производительности угольных ком
байнов.

Новый рекорд щитовой выемки 

установила бригада А. Миллера на 

киселевсвой шахте имени Вахру-

состоящая из 6 человек, выдавала 

из забоя. более тысячи тонн угля. 

Эго равно выдаче целой шахты! А 

бригада Г. Идрисова на прокопьев- 

ской шахте имени Сталина прошла 

одним забоем 280 метров основного 

штрека, из них более 100 метров 

двухпутевым сечением. Это самый 

высокий показатель за. последние 
годы.

Многие угольные пласты в бас

сейне расположены неглубоко от 

поверхности. Отрабатываются они 

наиболее эффективным, открытым 

способом. С помощью мощных экс

каваторов вскрытый уголь грузят 

на автомашины и вывозят на по

грузочные ПУНКТЫ.

Первый разрез вступил в строй 
в 1948 году. А сейчас их 12, и да

ют они около 16 процентов общей 

добычи в бассейне. За истекший 

год горняки разрезов выдали сверх 

плана более 570 тысяч тонн угля.

Замечательный успех достигнут 

кемеровцами в строительстве 

жилья —  за год его введено свыше 

миллиона квадратных метров, это 

более чем в два с лишним раза 

превышает объем жилплощади, 

сданной в эксплуатацию в 1956 
году.

Трудящиеся Кузбасса полны ре

шимости в этом году добиться но

вых успехов в соревновании е то
мичами,

п. п у л ы й .

бригаде колхоза «Путь в коммуниз

му» на 180 гектарах скосили за не

сколько дней. Мой помощник Иосиф 

Демидов на раздельной уборке рабо

тал впервые. За время косовицы 

ржи он вполне освоил дело, и когда 

мы переключились на косовицу 

пшеницы, он работал самостоятель

но. Я на комбайне подбирал и обмо

лачивал рожь, а потом пшеницу и 

овес. Массивы мы обкашивали п 

разрезали самоходным комбайном.

Лафетную жатку буксировал 

трактор «Универсал». Гуки, о ко

торых было много разговоров, у  нас 

не ломались. Добились мы этого за 

счет большого хода перемещения 

квадратного вала и трубы. "Главное 

здесь —  надо сделать так. чтобы 

при любом повороте трактора квад

ратные валы в квадратной трубе не 

упирались друг в друга, а, наоборот, 

имели достаточный запас хода. В 

последнем выпуске лафетов это уже 

учтено и исправлено: стойка гори

зонтального вала отнесена назад. 

Это позволяет иметь более длинные 

квадратную трубу и вал.

Косили хлеб вкруговую. Когда 

угол загонки прямой, поворот дела

ли так: доходя до края загонки, 

тракторист давал задний ход, и 

жатка снова врезалась в хлеб на 

полный захват. При таком методе 

поворота на углах рядки не топчут
ся.

Высоту среза регулировали в за

висимости от густоты стеблестоя. 

Если хлеб густой и длинносоломи

стый, срез делали повыше, но с 

таким расчетом. Чтобы не подре

зать колос. Если же хлеб редкий 

и вдобавок колос пригнулся к зем

ле, то срез делали ниже, но чтобы 

рядок не соприкасался с землей.

Правление колхоза, все колхозни

ки сельхозартели «Путь к комму

низму» единодушно решили, что в 

текущем году все зерновые культу

ры надо обязательно убрать раздель
но.

Нужно только продумать, как 

устранить потери хлеба при первом 

обкосе поля. Дело в том, что наши 

поля —  небольшие по размерам, ок

ружены лесом .И вот хлеб с перво

го прокоса нередко попадает в к у

сты да так там и остается. Это 

очень большой недостаток. Нам, 

комбайнерам, надо" всем добиться, 

чтобы скошенный рядок ложился 

по следу жатки.

В̂  1957 году комбайнер Ювалин, 

ской МТС тов. Баранов сконструи

ровал лафетную жатву, которая до

жила рядок на собственный след. 

По какие результаты дала эта жат

ка в работе, мы так и не знаем. На

до, чтобы комбайнеры поделились 

опытом своей работы в этом отно
шении.

Б О Р Ъ В А  
З А  В Ы С О К И Е  

И А  Д О И

Свердловская область. Вы
полняя поставленную партией 
задачу догнать в ближайшие 
годы Соединенные Штаты  
Америки по производству мя
са, молока и масла на душу 

; населения, животноводы сель
хозартели имени Свердлова,

, Сысертского района, добились 
j в 1957 году замечательных 
I успехов. Здесь надоено в сред

нем по 4.128 килограммов мо
лока от каждой коровы, полу
чено по 318,6 центнера моло
ка на каждые 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий.

А  передовые доярки доби
лись еще более высокого ре
зультата. Особенно отличилась 
доярка П . А . Шабунина. Она 
получила годовой надой по 
4.871 килограмму молока от 
каждой коровы.

Решающее значение в по
вышении продуктивности кол
хозного дойного стада имело 
создание прочной кормовой 
базы, рациональное кормление 
животных, четкая организация 
труда доярок, телятниц и дру
гих работников молочнотовар
ной фермы.

В колхозе создается высоко
продуктивное дойное стадо. 
Большую помощь животново
дам в этом деле оказывают 
специалисты Арамильского го
сударственного племрассаднн- 
ка. Производится отбор луч
ших телочек, для них создают
ся наилучшие условие кормле
ния и содержания. В резуль
тате колхозное стадо пополни
лось высокоудойными молоды
ми коровами.

Доят коров два раза в сут
ки, а высокоудойных коров —  
три раза.

На снимке: передовая дояр
ка колхоза имени Свердлова 
П. А . Шабунина.

(Фотохроника Т А С С ).
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Т Р У Д О В Ы Е  БУД Н И  
М О Л О Д Е Ж И

Комсомольская организация Кет- 

ского лесозавода —  одна из круп

ных в Колпашевском районе. На 

производственных участках вместе 

со всем коллективом трудятся мо

лодые рабочие, комсомольцы.

В начале прошлого года комсо

мольцы организовали молодежные 

участки. Позднее, при поддержке 

партийной организации, были созда

ны комсомольско-молодежные смены 

во всех ведущих цехах завода. 

Комсомольцы решили завести аль

бом-хронику выдающихся дел моло

дежи.

В полтора —  два раза пере

выполняют нормы молодые рабочие: 

Крановщик Михаил Анисимов, сор

тировщик Георгий Беркутов, токарь 

Петр Климов, станочница Галина 

Копытова и другие. Все они работа

ют сейчас в счет 1959 года.

Хорошо трудятся комсомольцы и 

других организаций района. На 

Йесчанинском лесопункте с по

мощью партийной организации соз

даны две комсомольско-молодеж

ных бригады по разгрузке и по

грузке леса в хлыстах. Ра
ботая на базе лебедки «ТЛ-5», они 

трелюют и отгружают в сМену по 

4 0 — 50 кубометров леса сверх нор

мы. Первенство в соревновании дер

жат молодые лебедчики Александр 

Кун, Иван Ланг, Михаил Горбунов.

Сейчас на промышленных пред

приятиях города Колпашево и рай- 

бна работает 26 комсомольско-мо
лодежных смен, бригад, звеньев. Все 

они успешно выполняют и пе

ревыполняют производственные за

дания.

Обсудив постановление пленума 

ЦК ВЛКСМ «Об участии комсомоль

ской организации Белгородской об

ласти в борьбе за увеличение про

изводства продуктов животноводст

ва», комсомольцы района решили 

взять шефство над животноводче

скими фермами.

Комсомольцы и молодежь колхоза 

имени Фрунзе создали посты конт

роля за расходованием кормов. 

Здесь в подъеме общественного жи

вотноводства участвуют не только 

молодые колхозники и колхозницы, 

но и сельская интеллигенция. 

Комсомолка заведующая клубом Ма
рия Зябрева и заведующая биб

лиотекой Антонина Кабанова взяли 

шефство над овцефермой, медицин

ские сестры Маргарита Унжакова 

и Юлия Вершинина стали рабо

тать подменными доярками.

Почин молодежи колхоза имени 

Фрунзе, одобренный пленумом гор

кома ВЛКСМ, подхвачен и другими 

комсомольскими организациями. Но 

на животноводческих фермах по- 

прежнему не хватало людей. И вот

О П Ы Т О М
комсомольской работы 

в вузах
Комсомольские организации том

ских высших учебных заведений 

послали в дни зимних каникул сво

их делегатов для ознакомления с 

постановкой работы комсомольских 

организаций вузов других городов.

В Челябинск, на семинар секрета

рей вузовских комсомольских орга

низаций Урала уехал секретарь ко

митета ВЛКСМ Томского политехни

ческого института А. Сафронов.

Вчера в Москву выехали студен

ты политехнического института 

Н. Макаров и А. Пальцев. Там они 

изучат работу комсомольских орга

низаций Московского энергетиче

ского института и Московского выс

шего технического училища имени 

Баумана.

В Свердловск для ознакомления с 

работой факультетских комсомоль

ских организаций Уральского госу

дарственного университета имени 

А. М. Горького выезжает делегация 

Томского государственного универси

тета имени В. В. Куйбышева.

В целях обмена опытом комсо

мольской работы в Новосибирск ез

дили комсомольцы Томского инже. 

нерно-строительного института. Они 

побывали в комсомольских организа. 

циях Новосибирского инженерно

строительного института.

Чечено Ингушская А С С Р . В 
колхозном центре —  станице 
Первомайской начала действо
вать первая очередь газопрово
да. Газифицированы животно
водческие фермы и теплицы 
колхоза «1-е М ая», в домах 
колхозников установлены газо
вые плиты.

На снимке: колхозница сель
хозартели «1-е Мая» Т. М . Ла
рионова готовит обед на га
зовой плите.

(Фотохроника Т А С С }.

родилось хорошее начинание —  
комсомольская организация ремонт

но-строительной конторы во главе с 

секретарем комитета ВЛКСМ Анато

лием Юдиным решила в полном со

ставе выехать на постоянную рабо

ту в один из отстающих колхозов 

района. Вместе с ними решил по

ехать и секретарь партийной ^орга- 

низации конторы тов. Еруцкий.

Бюро горкома ВЛКСМ одобрило 

инициативу комсомольцев ремонтно- 

строительной конторы.

У  них нашлись последователи. И 

вот первая группа юношей н деву

шек г. Колпашево (74  человека) 

стала новоселами колхоза «За ком

мунизм». Каждый молодой новосел 

был хорошо встречен и нашел ра

боту по душе.

В числе новоселов колхоза есть и 

члены бюро горкома ВЛКСМ— быв

ший электрик мясокомбината Васи

лий Шатов и пионервожатая школы 

№  2 Мария Кунашева. Сейчас Ва

силий стал помощником бригадира, 

а Мария работает в льноводческом 

звене. Второй секретарь горкома 

ВЛКСМ Владимир Платонов по 

приезде'Ь колхоз был избран секре

тарем колхозной комсомольской ор

ганизации, которая насчитывает 

сейчас 94 комсомольца.

В конце января городская комсо

мольская организация направила 

вторую группу своих посланцев в 

другой отстающий колхоз —  «За 

власть Советов». Здесь стали ново

селами 43 комсомольца и молодых 

производственника Кетского лесоза

вода, технического участка водного 

пути, сплавной конторы и других 

предприятий.

Всего за полтора месяца в колхо

зы района по комсомольским путев

кам переселилось 150 человек. Пат

риотическое движение за укрепле

ние колхозов ширится с каждым 

днем.

Ю. МАРТЫНЕНКО, 

секретарь Нолпашевского 

ГК ВЛКСМ.

В агитпункте северного селаПод вечер разыгралась метель. Дул резкий холодный ветер. Казалось, никто в такую пору не переступит порог своего дома. Но не успели еще сгуститься сумерки этого вьюжного февральского вечера, а на! сельской улице . появились люди. Они шли в агитпункт....Агитпункт Александровского избирательного участка № 73 Александровского района ведет большую агитационно-массовую работу среди избирателей. Вот в тесном кругу избирателей мы видим заведующего агитпунктом Сергея Евгеньевича Лапина. Он разъясняет им «Положение о выборах в Верховный Совет С С С Р » , В другой комнате посетители горячо обсуждают речь Никиты Сергеевича Х р у щева на совещании работников сельского хозяйства Белорусской С С Р  «О некоторых вопросах международного положения».В агитпункте бывает много интересного. Недавно состоялся вечер молодых избирателей. Устраиваются здесь концерты художественной самодеятельности, в которых принимают

т

Хороший
отдых

участие и агитаторы, и изби
ратели. Сейчас готовится ве
чер вопросов и ответов.

В здании агитпункта распо
ложена библиотека. По вече
рам сюда приходят любители 
книг.

Агитпункт обслуживают
агитколлективы парторгани-

Дипломы Всесоюзного фестиваля 
театров и музыкальных 

коллективов
Недавно закончился Всесоюзный

фестиваль театров и музыкальных 

коллективов.

Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова в дни фести

валя показал два спектакля —  

«Поднятая целина» М. Шолохова 

(инсценировка Т. Лондона) и «Когда 

цветет акация» Н. Винникова.

Министерство культуры РСФСР 

и ВТО (Всесоюзное театральное об

щество) наградили дипломами вто

рой степени постановщиков спек

таклей —  главного режиссера 

Г. И. Иванова и заслуженного арти

ста РСФСР, режиссера Д. А. Лядо

ва, главного художника театра 

С. С. Постникова.

Дипломы второй степени получи

ли также заслуженный артист 

РСФСР Б. М. Молотов за исполнение 

роли Макара Нагульнова в спек

такле «Поднятая целина» и артист

ка В. П. Семенова за роль Раисы 

Ковригиной в спектакле «Когда 

цветет акация».

Положительную оценку получил 

симфонический оркестр областной 

филармонии. Дипломом второй сте

пени награжден дирижер Ю. И. Ни

колаевский.

заций районной больницы, рыбкоопа, конторы связи, отдела культуры. Заведующий агитпунктом поддерживает тесную связь с руководителями агитколлективов. Агитаторы получают в агитпункте нужную литературу, консультации. Специальный стенд подсказывает, что нужно знать агитатору об экономике своего района. Недавно здесь было проведено совещание агитаторов по обмену опытом агитационно-массовой работы на десятидворках.Агитаторы — учительница средней школы тов. Ярова, почтальон конторы связи тов Уразова и многие другие по стоянно бывают на десяти дворках у своих избирателей проводят с ними беседы, чит ки газет, организуют коллек тивные посещения агитпункта
На снимке: заведующий агитпунктом тов. Лапин (в центре) консультирует агитаторов перед очередным выходом их на десятидворки.

Т. К У Р И Л О В И Ч .
Фото автора.

с. Александровское.

У  тех, кто побывал в Богашев- 

ском доме отдыха, осталось о нем 

самое xoDoniee впечатление. Здесь 

созданы все условия для здорового, 

культурного отдыха.

К услугам отдыхающих —  биб

лиотека с разнообразной литерату

рой, бильярд, шахматы, лыжи и 

другой спортивный инвентарь. Хо

рошо оборудована столовая, питание 

вкусное1 и разнообразное, обслужи

вающий персонал вежлив и внима

телен.

Особенно хочется поблагодарить 

культмассовика М. В. Новикова. Он 

замечательный организатор игр, 

танцев, концертов художественной 

самодеятельности.

ТЕЛЕГИН.

Н А Д  Ч Е М  Р А Б О Т А Ю Т  У Ч Е Н Ы Е  Т О М С К А

В проблемной лаборатории электроники, 
диэлектриков и полупроводников

В марте 1957 гола при Томском 

политехническом институте была 

создана проблемная лаборатория 

электроники, диэлектриков и полу

проводников.

В составе лаборатории работает 

несколько отделов: исследования 

Физико-химических свойств диэлек

триков —  руководитель доцент 

П. А. Савинцев, люминесцентный 

отдел пол руководством доцента 

В. А. Соколова, отдел электриче

ской изоляции под руководством 

доцента Н. И. Воробьева, отдел 

миллимикросекундной техники под 

руководством кандидата техниче

ских наук Г. А. Воробьева, отдел 

технического применения полупро

водников пол руководством доцента 

И. А. Суслова и другие.

Активное участие в работе от

делов поинимают сотрудники ка

федр физики, техники высоких на

пряжений. электроизоляционной и 

кабельной техники и теоретических 

основ радиотехники.

За истекший год на еже

недельном семинаре научные ра

ботники сделали 21 сообщение 

об оригинальных работах, 48 сооб

щений о работах советских и 

зарубежных ученых. Коллек

тив кафедры техники высоких 

напряжений подготовил учебное 

пособие «Высоковольтное обо

рудование и измерения», кан

дидат технических наук Р. М. Кес- 

сених продолжает работу над кни

гой «Методы испытания электро

изоляционных материалов». Науч

ные работники опубликовали 12 

научных работ в журналах Акаде

мии наук СССР и Министерства 

высшего образования. Издатель

ством института выпущен сборник

научных работ сотрудников лабо
ратории, в котором опубликовало 

43 сообщения об оригинальных 

работах.

Сотрудники лаборатории П. А. 

Савинцев и В. Е. Аверичева от

крыли и в настоящее время про

должают исследовать явление кон

тактного плавления кристаллов 

щелочно-галоидных солей. В. М. Бе

лоусов предложил метод получения 

керамики, не теряющей своих 

свойств длительное время.

Под руководством доцента 
Н. И. Воробьева учеными выясня

лись возможности применения но

вых синтетических изоляционных 

материалов. Под руководством до

цента В. А. Соколова проводятся 

исследования в области люми

несценции. Эти работы пока

зали несостоятельность окисли

тельно-восстановительной гипоте

зы кандолюминесценции и привели 

к новой методике исследования 

спектров истинной кандолюмине

сценции в пламени.

Отдел под руководством доцента 

Суслова дал расчет специаль

ных приемников радиосигналов и 

усилителей с применением полу

проводников и составил соответст

вующие таблицы, облегчающие 

эти расчеты в практике.

Сотрудники отдела под руковод

ством кандидата технических наук 

Г. А. Воробьева создали осцилло

граф и электрическую схему к не

му, позволяющие записывать физи

ческие процессы длительностью до 

одной стомиллиардной доли секун

ды. провели большую работу по 

изучению электрического и тепло

вого пробоя твердых диэлектриков 

при температурах от — 70 ° до

+ 5 0 0 °С  при атмосферном давле

нии и в вакууме.

Аспирант А Ф. Калганов работа

ет над проблемой создания и ис

пользования малогабаритных гене

раторов нейтронов для разведки 

нефти и природного газа. Построй

ка подобного прибора сэкономит 

государству значительные средства 

на проведение разведки горючих 

полезных ископаемых.

Впервые в институте создана и 
успешно работает под руководством 

доцента И. Я. Мелик-Гайказян 

экспериментальная лаборатория по 

выращиванию кристаллов голой 

различными методами.

Большие работы по исследо

ванию связей химических и физи

ческих свойств диэлектриков ве

дутся группой научных работников 

под руководством доцента Е. К. За- 

вадовской.

На организацию и оснащение ла

боратории новейшим оборудованием 

Министерством высшего образова

ния СССР отпущено более 3 мил

лионов рублей, из них свыше 600 

тысяч рублей израсходовано в ис

текшем году. Помимо получения но

вого оборудования для проведения 

научной работы, изготовлены уста

новки. производство которых про

мышленностью еше не освоено. В 

числе их установка по измерению 

электропроводности и электриче

ской прочности в вакууме, ультра

звуковой генератор, ионные источ

ники, прибор для проверки пара

метров полупроводниковых триодов 

и другие.

Значительная работа проводится 

в лаборатории под руководством 

профессора доктора А. А. Воробьева

по подготовке высококвалифициро

ванных кадров научных работни

ков. В истекшем году сотрудники 

лаборатории Ё. М. Еевролева и 

А. Н. Кислина защитили кандидат

ские диссертации. В. Д. Кучин 

представил кандидатскую диссерта
цию к защите. В лаборатории в на

стоящее время работают 7 аспиран

тов.

Коллектив научных работников 

нашей лаборатории за первый год 

работы получил опыт и уверен

ность в том. что он может решить 

большие научные вопросы.

А. АСТАФУРОВ, 

начальник лаборатории.

Где купить 
запасную часть?

Многие трудящиеся имеют сей

час телевизоры, мотоциклы, мото

лодки, автомашины. Когда требует

ся произвести какой-нибудь ремонт 

или зарядить аккумуляторы, начи

нается «хождение по мукам». В 

магазинах запасных частей нет, 

ремонтной мастерской для выпол

нения индивидуальных заказов 

также нет. Поневоле приходится 

искать частника и за мелкий ре

монт переплачивать значительные 

суммы.

,« Д  Ш  л. БАРАКСАНОВ.

Нужны свежие
газеты

Тепло, чисто и уютно в гостини

це далекого северного села Карга- 

ска. Об этом заботится заведующая 

Т. И. Тимонина. А вот газет и 

журналов в гостинице нет. Заведу

ющий иайкомхозом тов. Антонов 

находит это ненужной роскошью и 

считает, что проезжающие могут 

довольствоваться прошлогодними 

газетами и .журналами. Средств для 

выписки литературы на 1958 год 

не отпущено.

В. СТЕКОЛЬНИКОВ.

Не до радости

I
J- 1 в U
J. В 5 Ur
т i  №
т

— .В
Уж,

—  Что это твой папа нос по
весил?

—  Да его фотографию на 
видном месте выставили.

— Так это же хорошо!
— Хорошо, если бы на дос

ке почета, а то в витрине, ку
да портреты пьяниц помещают.Карикатура Р . Мирошина.

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ
Рабочие Шегарского лесозаго

товительного пункта Томского 
леспромхоза писали в редакцию, 
что руководство пункта плохо ор

ганизует доставку их к месту 
работы. Машин недостаточно, 
они не оборудованы.

Как нам сообщили из комбина
та «Томлес», факты, указанные 
в письме, подтвердились. Сейчас 
лесопункт получил пассажирский 
автобус, предназначенный для 
перевозки рабочих. Кроме того, 
дополнительно оборудована для 
этого автомашина.

Начальник участка тов. Брон
ников за допущенные недостатки 
серьезно предупрежден.

V
В редакцию поступило письмо 

студентов Томского медицинского 
института, в котором они писали, 
что продавец ларька Семенова 
систематически обвешивает и об
считывает студентов.

Директор Томского горпище- 
торга т. Веснин сообщил редак

ции, что продавец киоска №  12 
Семенова за нарушение правил со
ветской торговли от работы ос
вобождена. .

Семинар работнинов сельских клубов

На днях состоялся трехдневный

семинар работников сельских клу

бов и библиотек Туганского района.

Занятия семинара проходили по 

двум секциям —  клубных и биб-

По страницам районных газет
СЕЛЬСКИЙ СХОД

На станции Богашево, Томского 

района, состоялся сельский сход. 

На нем с отчетом о своей работе 
выступил депутат райсовета тов. 

Шаламов. Избиратели обратили 

внимание депутата на ряд нерешен

ных сельским Советом вопросов, в 

частности, говорили о том, что не 

создаются условия для пастбищно

го содержания скота.

(«Правда Ильича»),

ВЕЧЕР ВОПРОСОВ И ОТВЕТОВ

В Бундюрском клубе Чаинского 

района проведен вечер вопросов и 
ответов. Было задано 27 вопросов 

на политические, естественно-науч

ные. педагогические, семейно-быто

вые темы. Ответы на них давали 

члены лекторской группы общест

ва по распространению политиче

ских и научных знаний.

(«Ленинское знамя»),

ВЫБОР ПРОФЕССИИ

Учащиеся Ново-Васюганекой 

средней школы пригласили на свой 

вечер о выборе профессии старших 

товарищей.

Внимательно слушали десяти
классники выступления врача-хи-

рурга, пенсионера Д. Н. Лаврова, 

столяра оайпромкомбината.- ныне 

также пенсионера. Ф. И. Лесняка, 

начальника аэропорта А. С. Ефре

мова. старшего геолога нефтераз

ведки Б. П. Круковского, заведую

щую аптекой А. Ф. Шлыкову.

Каждый выпускник стремится 

выбрать себе, профессию по при

званию. чтобы, став специалистом, 

отдавать на благо Родины все свои 

силы и способности.

(«Л уч  севера»),

ПО ПРОГРАММЕ 

МЕЖДУНАРОДНОГО 

ГЕОФИЗИЧЕСКОГО ГОДА

Гидрометеорологическая станция 

с. Напас, Каргасокского района, 

работает по программе Международ

ного геофизического года. Здесь 

освоены новые виды наблюдений и 

методы их обработки, установлены 

новые самопишущие приборы, опре

деляющие влажность и температуру 

воздуха, солнечное сияние. Органи

зован шаропилотный пункт.

Интересные материалы накапли

вает станция для международного 

обмена по наблюдениям за поляр

ным сиянием.

(«Северная правда»).

ОТЧЕТ ГАЗЕТЫ 

ПЕРЕД ЧИТАТЕЛЯМИ

Парбигская районная газета 

«Голос колхозника» поместила 

письменный отчет о работе редак

ции за январь текущего года. В 

нем сообщается, что за этот месяц 

на страницах газеты выступило 

55 внештатных авторов. Редакция 

стремилась полнее освещать жизнь 

трудящихся района, мобилизовы

вать их на выполнение хозяйст

венно-политических задач, стоящих 

перед районом.

Редакция просит читателей пи

сать в газету о своих делах и пла

нах, делиться опытом работы, сме

ло критиковать недостатки.

В 50  КИЛОМЕТРАХ ОТ ТОМСКА

Итатский лесотарный завод, 

расположенный в 50 километрах 

от г. Томска, приобрел телевизор 

«Рубин». Он установлен в конто

ре. Теперь рабочие и служащие 

завода смотрят томские телепереда

чи. Видимость и звук хорошие.

(«Ленинский путь»).

Академик— председатель колхозаСкоро весна. В правлении колхоза имени Сталина, Орд- жоникидзевского района, Ташкентской области. Узбекской С С Р , собрались бригадиры. Они обсуждают, как наиболее рационально использовать пахотные земли в новом году. Собравшиеся внимательно прислушиваются к словам председателя артели Героя Социалистического Труда Н. Маннанова.На совещании решено расширить площадь под хлопчатником, увеличить объем механизации, шире применить прогрессивные методы обработки полей.Председатель колхоза Н . Маннанов — действительный член Узбекской академиисельскохозяйственных наук и ее президиума, видный ученый Узбекистана, внесший крупный вклад в развитие советской науки о хлопководстве.Отец Н . Маннанова пас байские стада. Иначе сложилась судьба Назируллы, который рос в советское время. Он получил возможность окончить среднюю школу, затем поступил в сельскохозяйственный институт, занимался в аспирантуре.В своих научных трудах аспирант, а затем кандидат наук 
Н . Маннанов разработал вопросы развития корневой системы трав, ее отмирания и разложения под действием различных факторов, в частности поливных режимов и удобрений.1951 год — памятный в жизни ученого. Ему предложили испробовать свои силы на посту председателя колхоза, и Маннанов согласился. Колхозники Сельхозартели имени Сталина, хорошо зная этого неутомимого человека, выбрали его председателем.В 1957 году, несмотря на неблагоприятные погодные условия, колхоз получил с каждого из 700 гектаров по 40 центнеров хлопка, в два раза больше, чем снималось шесть лет назад.Ежегодно в колхозе распахивается под хлопчатник 60 — 70 гектаров люцерны. Травы здесь исключительно урожайны. На второй и третий год они дают с гектара по 120— 130 центнеров сухого сена. Такой богатый травостой при точном соблюдении схемы севооборота позволяет непрерывно улучшать структуру почвы, обогащать ее запасом питательных элементов для хлопчатника.На добротном люцерновом корме поднялось и общественное животноводство. Средний годовой удой молока от одной коровы в минувшем году составил около 3.000 килограммов, а годовой доход артели вырос до восемнадцати миллионов рублей. Трудодень здесь оплачивается тридцатью рублями.В колхозе построен поселок городского типа с удобными жилыми домами. Есть свой клуб, радиоузел, хорошо оборудованная агролаборатория.

На снимке: Назирулл*. Маннанов (в центре), его заместитель Исадулла Айтураев и бригадир крупнейшей хлопководческой бригады колхоза Ариф Бобокалонов у карты полеводческих угодий колхоза. (Фотохроника Т А СС ).

лиотечных работников.

О том. как должны работать дра

матические кружки, рассказал за

служенный артист РСФСР Б. М. 

Молотов.

Семинар закончился большим 

концертом, который был дан худо

жественной бригадой Томского му

зыкального училища.

СЕЗОННОЕ ЗАДАНИЕ 
ВЫПОЛНЕНО

КАРГАСОК. (По телефону). Пере

довые охотники Напасского сельпо 

досрочно выполнили сезонные зада

ния по отстрелу пушного зверя. 

Охотник Волков убил 580 белок. На 

6.500 рублей пушнины сдали на ба

зу сельпо охотники муж и жена 

Пычкины из поселка Кананак. Это 

в 2,5 раза больше сезонной нормы. 

Охотник Юрков из поселка Нюль- 

ядрово за 4 месяца охотничьего 

сезона убил 550 белок. Более 50 

охотников сельпо выполнили сезон

ную норму отстрела пушного зверя.

С. ПЕРШИН.

С озда н и е  
с т а л д я н  

Совет ская  
в  Ант аркт иде
Санно-тракторная экспедиция 

СССР достигла в Центральной Ан

тарктиде конечной точки своего 

маршрута, намеченной на период 

нынешнего антарктического лета, и 

приступила к созданию внутрикон- 

тинентальной станции Советская.

Новая исследовательская база, 

которую предполагается впоследст. 

вии передвинуть далее в глубь ма

терика, организуется на расстоянии 

1.420 километров от обсерватории 

Мирный. Высота ледяного плато - в 

этом районе составляет 3.700 мет

ров над уровнем моря. До сих пор 

здесь не бывал ни один человек.

На станции Советская, которую 

возглавит опытный полярник Вита

лий Бабарыкин, останутся зимовать 

пять человек. В течение предстоя

щей антарктической осени и зимы 

они будут регулярно вести метеоро

логические, аэрологические, актино

метрические и гляциологические на

блюдения по программе Международ

ного геофизического года. Эти на

блюдения уже начались.

12 февраля на станции было за, 

регистрировано 52 градуса мороза.

Советская экспедиция имеет те

перь на антарктическом материке 

шесть научных станций: Мирный, 

Пионерская, Оазис, Комсомольская, 

Восток и Советская.

Поселок Мирный.

(Корр. ТАСС).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я
v Дружеские проводы советских 

воинских частейБ У Д А П Е Ш Т , 13 февраля. (ТА СС). Сегодня в городе Секеш- фехервар (Венгрия) состоялся многолюдный митинг трудящихся, посвященный проводам советских войсковых частей, уезжающих в Советский Союз для расформирования на основании решения правительства С С С Р  о новом -сокращении, вооруженных сил на 300 тысяч человек. В соответствии с этим решением с территории Венгерской Народной Республики будут выведены войсковые части численностью 17 тысяч человек.Выступившие на митинге представители партийных и общественных организаций, а также коллективов предприятий Секешфе- хервара подчеркивали, что сокращение Советским Союзом численности вооруженных сил является ярким доказательством того, что С С С Р  не только на словах, но и

на деле стремится к ослаблению международной напряженности и упрочению мира во всем мире.Все выступавшие горячо благодарили Советский Союз за помощь, оказанную венгерскому народу в разгроме контрреволюции, в восстановлении и укреплении экономики страны.С  ответным словом от имени личного состава советских воинских частей выступили участник боев за освобождение Секешфе- хервара подполковник Морозов и младший сержант Борисов.После митинга были возложены венки к памятнику советским воинам и состоялся военный парад, в котором наряду с советскими воинскими частями приняли участие подразделения венгерской народной армии и рабочей охраны.

Суббота. 15 февраля 1958 г. 35 (10399)'

В Е Л И К А Я  Д Р У Ж Б А

„Учиться у Советской Ярмии“П ЕК И Н , 13 февраля. (ТАСС). Здесь вышел из печати номер журнала «Цзефанцзюнь Чжанши» («Воин Народно-освободительной армии»), посвященный 40-летию Вооруженных Сил Советского Союза. В журнале помещены статьи, рассказы и фотоиллюстрации, знакомящие читателей с историей создания и победоносным путем Советской Армии.

Журнал открывается обращением министра обороны КН Р маршала Пын Дэ-хуая к китайским воинам. «Отмечая 40-ю годовщину Советской Армии,— указывает министр, — надо изучать передовой опыт Советской Армии, учиться у нее преданности Родине, преданности народу, любви к труду, дисциплинированности и настойчивости в учебе».
Французские трудящиеся 

чтут память Марселя Кашена

П ЕК И Н . 14 февраля исполнилось 8 лет со дня подписания Договора о дружбе, союзе и взаимной помощи между С С С Р  и К Н Р . Как большой празДник встретили эту знаменательную дату трудящиеся бгатекого Китая. В городах и селах республики проходят собрания, вечера дружбы, организованы выставки, читаются лекции и доклады, демонстрируются фильмы о Советском Союзе.На страницах сегодняшних газет со статьями, заметками, стихами и письмами выступают видные общественные деятели республики, труженики города и деревни, писатели.Заместитель председателя Общества китайско-советской дружбы профессор У  Юй-чжан пишет в. газете «Гуанмичжибао». что советско-китайский договор вечен и нерушим, поскольку он построен на основе пролетарского интернационализма.Всестороннее сотрудничество и взаимная помощь, продолжает автор, принесли большие выгоды народам обеих стран. Успехи, достигнутые китайским народом за годы первой пятилетки, тесно связаны с помощью Советского Союза, с освоением его передового опыта. Помощь Советского Союза поможет Китаю за короткий срок догнать в области науки

и техники передовые страны мира.Китайский народ выражает искреннюю благодарность советскому народу за эту бескорыстную помощь.Договор, заявляет в той же газете заместитель председателя демократической лиги Китая Гао Чун-минь, скреплен кровью, пролитой китайским и советским народами в борьбе с захватчиками и поработителями, в борьбе за свободу и социализм.Писатель Гун Му пишет на страницах молодежной газеты «Чжунгоцинняньбао»: «Нашадружба крепче стали и гранита. Общность целей, общность идеалов — вот чем рожден нерушимый братский союз».С  большой статьей в газете «Дагунбао» выступил Ляо Гай- лун — один из руководителей Китайского народного комитета защиты мира. «Международные империалисты и жалкая кучка противников социализма в самом Китае. — пишет Ляо Гай-лун,— неизменно пытались и пытаются подорвать наши братские отношения, нарушить договор между Китаем и Советским Союзом. Меряя все на свой аршин, они говорят, будто договор, между Китаем и Советским Союзом является видоизмененной формой господства сильного Советского

Союза над слабым Китаем, будто отношения между обеими странами не равноправны и вредят национальным интересам Китая. Прошедшие 8 лет полностью опровергают подобную провокационную пропаганду. Китайский народ на собственном опыте убедился в том, что тесный союз между нашей страной и С С С Р  не только не вредит национальным интересам Китая, а, напротив, является самой большой гарантией для дела укрепления китайским народом безопасности и независимости своей страны, для дела успешного строительства социализма в К Н Р . Этот союз заключает в себе самые высшие национальные интересы нашего народа».«В борьбе против военных замыслов империализма, в защите мира, в мирном экономическом соревновании, продолжает автор статьи, договор между Китаем и Советским Союзом, единство социалистических стран являются основной гарантией нашей окончательной победы. Поэтому задача нашего нарбда состоит в непрерывном укреплении дружбы и единства между Китаем и Советским Союзом, в непрерывном укреплении дружбы и единства всех стран социализма, возглавляемых Советским Союзом».14 февраля. (ТАСС).

Для жителей Амстердама известная пословица «Что с воза упало 
то пропало» гораздо ощутимее, чем для обитателей других горо

дов Европы. Чтобы в этом убедиться, достаточно взглянуть на снв- 
лл » п ? То» ™ п ^ » п™ Л0снпед0в 33 один час случается «вылавливать» 
Л Г п = РДаМ“ Их каналов этому рабочему коммунального хозяй- 
_____ ‘ ™ '^ р т о п м Е ^ С«ЧИСЛеННЫХ Г0Р °ДСКИХ каналов столь же обычная

процедура, как подметание улиц и поливка 
рт Парижа И Москвы, Будапешта и Вены. Быва-ааютТгт^льЯе кппЯЯтиЛ0В> амстеРДамскому чистильщику каналов попадают стулья, кровати, корзины, бутылки и т. д.(Фотохроника ТА СС).

П А Р И Ж , 13 февраля. (ТАСС). Рабочий класс и все трудящиеся Франции глубоко скорбят по поводу кончины Марселя Кашена. Газета «Юманите» вышла сегодня с траурной каймой. Всю первую полосу занимает большой портрет Марселя Кашена, а также- текст заявления Центрального комитета Французской коммунистической партии. В этом заявлении говорится:«Марселя Кашена — основа-' теля Французской Коммунистической партии нет больше среди нас. И каждый, испытывая к нему сыновнюю привязанность, остро чувствует, чем являлось для нас его столь живое и жизнеутверждающее присутствие.На наше плечо не опустится больше отечески его рука, полная доброты и силы, пожимавшая руки Геда и Жореса и связавшая нас с ними тем, что есть лучшего в традициях старого французского социализма.Не откроются больше эти глаза, которые более трех четвертей века тому назад умели читать и видеть, что путь подлинного величия нашей родины проходит через битвы рабочего класса.Мы не встретим более этого ласкового взора, в котором с первого дня Зажглось пламя Великого Октября — это вечно юное пламя в его взоре, всегда отражавшем веру в будущее, которое уже начало жить.. Мы не услышим более голоса этого человека, который принес нам призыв Ленина и который объединил-в 1920 году в единой надежде и в общей борьбе лучшие силы рабочего класса Франции.Он любил говорить, что пойдет с нами, его товарищами, до самой «обетованной земли», и не было ни одной строки, написанной им на протяжении 50 лет в его «Юманите», которую он так сильно любил, в которой не была бы выражена эта непоколебимая и радостная уверенность.Появление Марселя Кашена, который воплощал столь долгую, столь верную и волнующую преданность делу рабочего класса и истине, всегда вызывало слезы уважения, признательности и гордости на глазах не только закаленных борцов, но и наших молодых товарищей.В его образе и примере Г абриэль Пери черпал силу в своем последнем бою.Этот образ человеческого благородства и доброты и этот пример непоколебимости не могут исчезнуть!Дорогой товарищ Марсель Кашей! Мы будем поддерживать это пламя, которое озаряло всю

вашу жизнь. Вы передали его тысячам и тысячам коммунистов, а мы, в свою очередь, распространяя его еще шире со всей человеческой теплотой, которая была присуща вам, превратим то, что было светлой надеждой в вашей жизни — социализм, — во французскую действительность завтрашнего дня».В адрес Центрального комитета Французской коммунистической партии поступают волнующие послания от братских коммунистических и рабочих партий, в которых выражается соболезнование и глубокая скорбь по поводу кончины выдающегося борца за дело рабочего класса.Такие послания получены от Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза от Итальянской комму, нистической партии, от Коммунистической партии Бельгии, от Коммунистической партии Чехословакии и ряда других коммунистических и рабочих партий.Парламентская группа Французской коммунистической партии провела специальное заседание, посвященное памяти старейшего депутата Национального собрания и выдающегося деятеля партии.В эти дни со всех концов Страны Центральный комитет Французской коммунистической партии и редакция газеты «Юманите» получают многочисленные послания трудящихся, выражающих свою скорбь и соболезнования в связи со смертью Марселя Кашена.

ЗАЯВЛЕНИЕ 
ТУНИСА СОВЕТУ 

БЕЗОПАСНОСТИП А Р И Ж , 13 февраля. (ТАСС). По сообщению агентства Франс Пресс, тунисское правительство поручило своей делегации в Организации Объединенных Наций информировать Совет Безопасности о мерах, принятых в связи с бомбардировкой французскими самолетами Сакиет-Сиди-Юсеф.В официальном коммюнике напоминается, что тунисское правительство запретило передвижение по стране французским войскам, доступ французских кораблей в порт Бизерту, а также полеты французских военных самолетов над Тунисом. Тунисское правительство заявляет, что, если французские оккупационные войска попытаются нарушить эти меры, оно будет считать себя в состоянии законной обороны. Оно слагает с себя всякую ответственность за возможные подобные попытки.Тунисское правительство сообщает, что оно готово оказать всяческое содействие Франции, для полной эвакуации французских войск из Туниса.

ЗАПАДНОГЕРМАНСКИЕ КОНЦЕРНЫ УЧАСТВУЮТ В РАБОТАХ ПО РАКЕТНОЙ ТЕХНИКЕБ Е Р Л И Н , 13 февраля. (ТАСС). Агентство А Д Н , ссылаясь на данные, опубликованные ганноверской службой информации «Фер- траулихе Миттейлунген» и предназначенные для узкого круга предпринимателей, сообщило, что западногерманские концерны « А Э Г » . «Сименс А Г » и «Демаг» приступили к работам в области ракетной техники.Все три концерна являются членами так называемого «физического общества» в Дюссельдорфе, объединяющего 30 крупных западногерманских предприятий, которые связаны с производством

атомной энергии. Эти три концерна сотрудничают с американскими монополиями: «А Э Г » сотрудничает с «Дженерал электрик компани», участвующей в осуществлении американской программы производства ракетного оружия, «Сименс А Г »  — с концерном «Вестингауз электрик», работающим в области производства атомных двигателей для крупных военных судов, и «Демаг» — с «Атомикс Интернешнл» — дочерней компанией американского военного концерна «Норт Американ авиэйшн компани».
Рост безработицы в 

странах капиталаКризисные явления в капиталистических странах толкают магнатов капитала искать выход за счет рабочих Сокращая производство, капиталисты перекладывают тяготы экономического спада на плечи трудящихся. Увольняемые рабочие пополняют ряды безработных.Число безработных в С Ш А  — главной капиталистической стра-
Заявление Пино о франко- 

т унисских от ношенияхП А РИ Ж , 13 февраля. (ТАСС). Дебаты по вопросу о реформе конституции в Национальном собрании сегодня были прерваны для того, чтобы министр иностранных дел К. Пино информировал депутатов о развитии франко-тунисского конфликтаИзлагая события, . свидетельствующие о том, что тунисский народ и правительство с возмущением реагировали на вероломное нападение французской "ч авиации,
Увольнения рабочих в США 

продолжаютсяН Ь Ю -Й О РК , 13 февраля. (ТАСС). В то время как к середине января число безработных в С Ш А  достигло почти 4.500 тыс. человек, печать сообщает о новых увольнениях рабочих. По сведениям газеты «Нью-Йорк геральд трибюн», железнодорожная компания «Чезапик энд Огайо рейлуэй» сообщила о своем решении сократить число работающих на 1 тысячу человек. Авиационная компания «Кэртис-Райт кор- порейшн» подтвердила, что ее завод в Вуд-Ридже (штат Нью- Джерси) уволит к 15 февраля 650 рабочих, а другая авиационная компания «Фэйрчайлд энджин энд эйркрафт корпорейшн» в Хейджерстауне (штат Мериленд) уже уволила 500 рабочих.Увольняют рабочих и автомобильные фирмы. Фирма «Студе- бейкер-Паккард корпорейшн»' закрыла сборочный завод в Саут-

Бенде (штат Индиана) и уволила всех рабочих.По сообщению газеты «Уоллстрит джорнэл», фирма Дюпон и компания «Чемстрэнд корпорейшн» уволили 1.400 человек, или около 8 процентов общего числа рабочих, занятых на нейлоновых фабриках, причем фирма Дюпон объявила, что в феврале она уволит еще 400 рабочих.Рост безработицы сопровождается дальнейшим сокращением рабочей недели с соответствующим снижением заработной платы. Особенно резко сократили рабочую неделю компании автомобильной, текстильной и химической промышленности. Так, компания «Интернейшнл минерале энд кемикл» заявила, что она в феврале- сокращает рабочую неделю на 10 процентов.

разрушившей тунисское селение Сакиет-Сиди-Юсеф, Пино заявил, что эти события «вызывают опасения у французского правительства».Он напомнил, что французским войскам запрещено передвигаться по территории Туниса, что 400 французским гражданам — жителям Туниса приказано покинуть эту страну, что тунисские власти закрыли 4 французских консулы ства.Пино заявил, что французское правительство заявило протест против этих мер и подготавливает конкретные предложения для переговоров с тунисским правительством.Вместе о тем Пино отрицал право тунисского правительства принимать на территории своей страны какие-либо меры против французских вооруженных сил. Никакие переговоры невозможны, заявил он, пока тунисское правительство оказывает «недопустимое» давление, «препятствуя передвижению наших войск».

не — уже достигло почти четырех с половиной миллионов человек.Генеральный совет Шотландского конгресса тред-юнионов опубликовал заявление, выражающее самое серьезное беспокойство по поводу роста безработицы в Шотландии. По данным, приводимым в заявлении, число безработных в Шотландии только за один месяц (с начала декабря .1957 года по начало января 1958 года) возросло; более чем на 10 тыс. человек и достигло 73.400 человек.Как сообщает Хильвероумское радио, к концу января число безработных в Голландии увеличилось до 130 тысяч человен, что составляет 3,5 процента общего числа работающих голландцев. Кроме того, многие предприятия переведены на неполную рабочую неделю. Это мероприятие особенно практиковалось в металлургической и текстильной промышленности.Свертывание производства во многих отраслях промышленности и особенно в текстильной, металлургической и строительной влечет за собой рост безработицы в Бельгии По данным газет «Драпо руж» и «Пепль», в декабре 1957 года число безработных, включая частично безработных, достигло 195 тысяч человек. Это на 50 тысяч человек больше, чем в декабре 1956 года, и на 70.855 человек больше, чем в ноябре 1957 года. На 4 января армия безработных в стране составила уже 230 тысяч человек.
14 февраля. (Т А СС).

Серьёзное поражение 
консерваторовЛ О Н Д О Н , 13 февраля. (ТАСС). На состоявшихся вчера дополнительных парламентских выборах в крупном английском текстильном центре Рочдейле (Ланкашир) консервативная партия потерпела серьезное поражение. Кандидат консерваторов получил всего 19,82 процента голосов по сравнению с 51,5 процента на всеобщих выборах в мае 1955 года. В результате консервативная партия потеряла мандат, который перешел к представителю лейбористской партии. >В лондонских политических кругах итогам выборов в Рочдейле придают очень большое значение.. i o e c K иэвестн0- перед выборами 1955 года консерваторы выступали с программой, в которой обещали английскому народу всяческие материальные блага, в том числе полную занятость и повышение жизненного уровня «в два раза в течение ближайших 25 лег».На деле консерваторы не только не выполнили этих обещаний, но, наоборот, завели экономику страны в весьма тяжелое положение. Непрерывно повышаются цены на основные продовольственные товары. растет безработица. Консерва

торы в интересах домовладельцев и в ущерб жизненному уровню трудящихся провели закон об отмене контроля над квартплатой.Массы избирателей, потеряв доверие к консерваторам, не находят удовлетворительного ответа на свои требования и в политической программе лейбористов.Английская буржуазная печать вынуждена признать, что поражение консервативного кандидата на дополнительных выборах в Рочдейле является серьезным ударом, по престижу консервативной партии. В позднем утреннем выпуске консервативная газета «Дейли экспресс» расценивает итоги выборов в Рочдейле как «унизительный удар для правительства». Газета пишет: «Правительство Макмиллана столкнулось теперь с самым серьезным вызовом... Ему приходится расплачиваться за то, что оно не ставило перед собой никакой позитивной задачи».Под заголовком «Пора уходить» газета «Дейли геральд» пишет В редакционной статье: «Народ сказал свое слово. Он говорит консерваторам совершенно недвусмысленно: сдавайтесь, уходите, и чем скорее, тем лучше».
Создание новой лейбористской группыЛ О Н Д О Н , 13 февраля. (ТАСС). Английская печать сообщает, что вчера вечером в кулуарах парламента было официально объявлено о создания новой лейбористской группы «за победу социализма».Как указывают газеты, новая группа стремится объединить все те левые силы, которые недовольны политикой официального руководства партии. Печать рассматривает это как «открытый вызов Гэйтскеллу». В частности, такую оценку новой группе дает обозреватель газеты «Дейли мейл» Уолтер Терри, который пишет, что создание группы «положило конец неустойчивому перемирию» между Гэйтскеллом и левым крылом партии.Анализируя обстановку в, партии, газеты пишут, что причиной нынешнего недовольства левых официальным руководством партии является, во-первых, его неспо

собность привлечь на сторону лейбористов массы избирателей, которые все больше теряют доверие к консерваторам, во-вторых, слабая оппозиция руководства партии правительству консерваторов в вопросах как внутренней, так и внешней политики.Как сообщает печать, в грунпу «за победу социализма» вошли члены парламента Стивен Суинг- лер, Сидней Силвермэн, Гарольд Дэвис, Конни Зиллиакус, Ян Ми- кардо, Фредерик Мессер и другие видные, деятели лейбористской партии.Газета «Дейли мейл» сообщает, что члены группы создали комитеты по различным вопросам внутренней и внешней политики, избрали руководство и намерены проводить собрания и массовые митинги в Лондоне и других городах страны.
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Х Р О Н И К А
13 февраля по приглашению де

партамента печати и информации 

МИД Польской Народной Республи

ки и Союза польских журналистов 

в Польшу с ответным визитом вы

ехала группа советских журнали

стов во главе с заместителем глав

ного редактора газеты «Правда»

Г. П. Францевым. В состав делега

ции входят представители цент

ральных и республиканских газет 

и журналов. В течение месяца со

ветские журналисты будут знако

миться с жизнью польского народа, 

посетят различные города, стройки 

и предприятия республики.

Редактор Г!. А . К У З Ь М И Ч Е В .

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В . П. Чкалова.

15 февраля — «Горе от ума».16 февраля, днем — «После 
разлуки», вечером — «После раз
луки».18 февраля — «После разлуки».Начало спектаклей: дневного— в 12 часов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

С л у г и  м о н о п о л и йН Ь Ю -Й О Р К , 13 февраля. (ТАСС). Подобно цепной реакции, один политический скандал в С Ш А  влечет За собой другой. Вслед за разоблачением коррупции в федеральной комиссии по делам связи и в других специальных правительственных учреждениях на свет появились новые факты неблаговидных действий официальных лиц. На этот раз дело касается связей американских конгрессменов с монополиями.Уже не первый год газовые и нефтяные компании добиваются отмены закона, по которому федеральное правительство имеет право в ограниченных размерах регулировать цены на природный газ. Отмена этого закона дала бы возможность компаниям еще более взвинтить и без того высокие цены на газ и значительно увеличить свои-прибыли за счет потребителей.Эти стремления газовых и нефтяных компаний пользуются поддержкой в конгрессе целого ряда сенаторов и членов палаты представителей, в числе которых лидер республиканцев в палате

представителей Мартин и другие деятели республиканской партии, а также лидер демократов в сенате Джонсон и председатель палаты представителей демократ Рей- бэрн, тесно связанные с нефтяными и газовыми компаниями штата Техас.В настоящее время газовые и нефтяные фирмы снова пытаются протащить через конгресс законопроект, результатом которого была бы отмена регулирования правительством цен на газ. Чтобы дело шло лучше, промышленники решили укрепить свои «дружеские связи» с защитниками интересов нефтяных компаний в конгрессе.Как сообщает газета «Вашингтон пост энд тайме геральд». 10 февраля • организация республиканской партии в штате Техас устроила в городе Хьюстоне (штат Техас) банкет в честь лидера республиканцев в палате представителей Мартина, на котором было собрано около 100 тысяч долларов в фонд избирательной кампании республиканской партии. В письме с приглашением на этот банкет член националь

ного комитета республиканской партии техасский миллионер-нефтяник Портер указывал, что М артин «всегда был другом Техаса, в особенности нефтяной и газодобывающей промышленности. Он набирал две трети голосов республиканцев в палате представителей каждый раз. когда рассматривался законопроект о газе... Задачей Джо Мартина будет собрать минимум 65 процентов голосов республиканцев, чтобы принять законопроект о газе в этом году... Этот обед, — писал далее Портер. — должен дать значительную сумму денег для республиканской партии. как часть тех сумм, которые пойдут на избрание республиканских конгрессменов и сенаторов».Опубликование этого письма вызвало переполох в конгрессе. Председатель национального. комитета демократической партии Батлер, невзирая на то, что лидеры демократов в конгрессе также поддерживают законопроект о газе, заявил, что хьюстонский обед был «неловким упражнением в массовом взяточничестве».

К И Н О

Кинотеатр имени М . Горькие.15 февраля — новый художественный фильм «Молочница
Хилья». Сеансы: 9, 10-30, 12,I- 30, 3, 4-30, 6, 7-30, 9, 10-30.

Зал кинохроники 15 ферряпя — кинокомедия «Де
вушка с коробкой». Сеансы. 9 10 40 12-20, 2, 3-40, 5-20. 7,8- 40. 10 ?0.

Кинотеатр имени И. Черных.15 февраля. Большой' зал — 
«Цель его жизни». Сеансы: 9, 10-45 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30,9- 15. 11. Малый зал — «Молоч
ница Хилья». Сеансы: 9, 10-25,I I -  50, 1-15, 2-40, 4-05, 5-30,6-55, 8 20, 9-45.

Клуб имени Сталина.15 февраля — «Мост». Сеансы: 3. 6-40, 10-20.
«В 6 часов вечера после вой- 

ны». Сеансы: 4-45, 8-25.Томскому областному отделу Всероссийского общества глухонемых срочно.требуется бухгалтер 
промышленного учета на самостоятельный баланс.Обращаться: г. Томск, переулок Батенькова, 3. 2-й этаж, комната 47.

Т о м с к а я  с т у д и я

Суббота, 15 февраля19.00. «Для пытливых и внима
тельных». 19.20. Вечер балета. 20.00. Фестиваль, посвященный 
40-летию Советской Армии и Во
енно-Морского Флота. Фильм 
«Бессмертный гарнизон».17 февраля, в 10 часов утра, в помещении Дома ученых откры
вается областное совещание работ
ников культуры и искусства. На повестке дня вопрос: «Об итогах
1957 года и задачах культурно- 
просветительных учреждений в
1958 году».На совещание приглашаются работники клубов, библиотек, театров, кино, музеев, книжной торговли. филармонии, художники,Пригласительные билеты получить в управлении культуры.Орсу Томского лесоперевалочного комбината требуются: бухгал

теры, продавцы и заведующие 
складами.Обращаться: г. Томск, поселок Череамошники, конечная остановка автобуса № 2 2 — 2
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У Ч Р Е Ж Д Е Н И И , И Н С Т И Т У Т О В  И  С А Н А Т О Р И Е В  Т О М С К О Й

О БЛ АСТИ »Томское областное аптекоуправление просит всех руководителей лечебных учреждений к 1 марта 1958 г. представить за
явки на медикаменты, медицинский инструментарий, оборудо
вание и другие товары на 1959 г.Районные лечебно-профилактические объединения представляют заявку в облздравотдел. Она должна быть составлена с учетом финансирования лечебных учреждений.После указанного срока заявки приниматься не будут За всеми справками по составлению заязок обращаться в торговый отдел областного аптекоуправления (г. Томск, про- 1Д спект имени Ленина, 21, телефон 41-48). Аптекоуправление, jjj]

К

а

УУправлению карьерами требуют, ся на постоянную и временную работу рабочие (мужчины и женщины).Оплата труда сдельная.Обращаться: г. Томск, переулок Батенькова. 3, 2-й этаж, комната 18. 5 - 3

Обь - Иртышской экспедиции 
С Н И И Г Г И М С  требуются: инже
нер-механик и механик по экс
плуатации и ремонту плавсредств.Обращаться: г Томск, переулок Нахановича. 8. 2 — 2

Тимирязевскому леспромхозу требуются для работы в лесу: трактористы на тракторы С-80, прицепщики на тракторы, рабочие на обрубку сучьев.Обращаться: г. Томск, Дачный городок (за рекой Томью), телефон 44-59, коммутатор.
3 — 3

Томскому заводу резиновой обу
ви требуются: инженеры-конст
рукторы, технологи и химики на переквалификацию.Обращаться: г. Томск, Коммунистический проопект, 7, отдел кадров. з _ 2

Томскому обозостроительном.у заводу требуются: подеревщики. 
ученики-станочники, подсобные ра
бочие.Обращаться: г. Томок, улицаБелозерская, 24. 2 — 2

Гр-ка Санникова Екатерина Михайловна, проживающая в г. Томске, улица Степана Разина, 23, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Носковым Владимиром Пантелеевичем, проживающим в г. Томске, поселок Каштак, 
16.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 1 участка Вокзального района г. Томска.

Гр-н Мукменов Ахметзаки Гафа- рович. проживающий в г. Томске, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Мукменовой Фирю- зой Измайловной, проживающей в г. Томске, поселок Черемошники.Дело подлежит рассмотрению в , народном суде 1-го участка Куйбышевского района г. Томска.Гр-н Ермаков Михаил Венедиктович, проживающий в г. Томске, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Ермаковой Елизаветой Павловной, проживающей в Кемеровской области, г. Анжеро- Судженск, поселок 3-й Андриевский.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 3-го участка Вокзального района г. Томска.
Адрес редакции: гор. Томск, просп им. Ленина. 13, телефоны: для справок (круглые сутки) 
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